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Prefeitos comemoram 10 anos do 
CIMAMS e inauguração da nova sede

Rayssa Leal e Giovanni Vianna fize-
ram dobradinha brasileira no SLS 
Super Crown 2023

ESPORTE 11

Projetos e requerimentos 
aprovados na Câmara

Operação Transparência 
combate fraudes 

em Montes Claros e 
outras cidades

Montes Claros receberá investimento 
de R$ 500 milhões da Novo Nordisk

SENADOR CARLOS VIANA AMAMS homenageada durante 
networking /conexões EM Pirapora

 

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) foi homenageada pela Prefeitura de Pirapora, du-
rante o III Networking /Conexões que inspiram, promovido 
pela Secretaria Municipal de Educação, em reconhecimento 
“pela brilhante condução dos trabalhos bem como pelo cui-
dado e zelo com cada município sobre sua coordenação”, 
segundo fala de Ângela Bessa, diretora de Projetos e Progra-
mas da SEMED Pirapora. 

DIVULGAÇÃO

‘Vamos investir R$ 30mi
 para garantir o tratamento 

e o abastecimento de água 
de qualidade no Norte 

de Minas’

AEESB realiza a grande 

semana

GERAL 5

O deputado Gil Pereira participou nesta segunda-feira (09/12/2024), em Belo Horizonte, da solenidade de anúncio do inves-
timento de cerca de meio bilhão de reais (R$ 500 milhões) que a empresa dinamarquesa Novo Nordisk, líder global em saúde, 
fará para expansão da produção de sua planta em Montes Claros, no Norte de Minas. 

Nesta terça-feira, 10 de dezembro, foi defla-
grada a Operação Transparência, com o objeti-
vo de combater um esquema de fraudes fiscais 
no setor de distribuição de produtos e serviços 
para móveis. 

Na reunião ordinária desta terça-feira (10/12), 
a Câmara Municipal aprovou projetos e requeri-
mentos voltados para a melhoria da infraestrutu-
ra, saúde, educação e segurança da cidade. 

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

Fim de ano movimenta 
comércio de cosméticos 
em MOC

Nesta terça-feira (12/10), prefeitos e autoridades celebraram um importante conquista para os 
municípios do Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha: a apresentação das novas instalações do 
Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene (CIMAMS). O evento, que 
também marcou os 10 anos de atividades da entidade, reforçou o papel estratégico do consórcio na 
gestão pública municipal e no fortalecimento das administrações locais. 

ESPECIAL 4
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Muitas pessoas ainda têm a crença de que a 
oportunidade de emprego para pessoas com defici-
ência é tão somente uma atitude “generosa”, anco-
rada em uma lei que obriga as organizações a terem 
representatividade. Mas a verdade é que investir em 
pessoas e gerar  oportunidades reais vai muito além 
disso. Desenvolver e oferecer caminhos e condições 
para a ascensão profissional de pessoas com defi-
ciência traz um valor imensurável não apenas para 
nós, como também para toda a sociedade.  

Iniciativas voltadas à absorção de pessoas com 
deficiências são mais que necessárias em um país 
com baixa empregabilidade dessas pessoas. Menos 
de 30% das pessoas com alguma deficiência tem al-
guma atividade profissional, de acordo com estudo  
do IBGE de 2022. E delas, mais da metade (55%) 
trabalha na informalidade.  

Ter um emprego formal estimula o desenvolvi-
mento da autonomia, proporcionando vidas mais 
independentes, dignas e de qualidade. Além disso, 
a expansão de oportunidades para pessoas com 
deficiência potencializa o conhecimento coletivo 
sobre a inclusão e sobre  comportamentos respei-
tosos, essencial para que as pessoas convivam com 
as diferenças, combatendo preconceitos enraizados 
e vieses inconscientes que, aí sim, nos limitam de 
fato. 

Quando desenvolvidos de forma estratégica, os 
treinamentos e programas de inclusão de pessoas 
com deficiência no mercado de trabalho ajudam a 
revelar habilidades muitas vezes inexploradas pela 
falta de estímulo, como a liderança, inteligência 

emocional, gestão,  socialização, compromisso, 
entre outras. O x da questão é que para que essa 
pessoa alcance seu máximo potencial é imprescin-
dível que as empresas compreendam e respeitem 
as individualidades, o tempo de aprendizagem de 
cada um e esteja disposta a oferecer as  metodo-
logias, as ferramentas e a acessibilidade necessária 
para que possam ter o ambiente adequado para 
exercer suas funções. 

Neste compromisso de impulsionar a inclu-
são para além da cota, temos empresas como a 
Arcos Dorados, operadora da marca McDonald’s 
na América Latina e Caribe, que além de reco-
nhecida por ser uma das maiores empregadoras 
de jovens, tem uma estratégia socioambiental  
chamada Receita  do Futuro, que orienta as de-
cisões da companhia e tem a inclusão como um 
princípio e a diversidade como uma prioridade. 
Só no Brasil, a companhia conta com cerca de 2 
mil pessoas colaboradoras com diferentes tipos e 
graus de deficiência,  sendo sua grande maioria 
(72%) deficiência intelectual, o que é ainda mais 
raro de encontrar no mercado.  

Todos nós, sem exceção, temos virtudes e 
pontos de desenvolvimento, alguns deles apa-
rentes, outros nem tanto, alguns já identificados, 
outros não. Mas fato é que a inclusão de pessoas 
com deficiência a partir do trabalho remunerado 
adequado, do desenvolvimento,  da possibilida-
de de uma carreira e com respeito às demandas 
individuais, se torna um verdadeiro motor de 
transformação para a sociedade. 

Durante a recente reunião dos 
chefes de estado dos países do G20, 
realizada no Rio de Janeiro, o presi-
dente do Brasil, Luiz Inácio Lula da 
Silva, em seu pronunciamento como 
líder político do país anfitrião do en-
contro, chamou a atenção de todas 
as nações para o legado do G20 nos 
últimos 16 anos.

Lula afirmou, baseado em sua 
experiência pessoal, que no período 
entre 2008 (durante seu segundo 
mandato) e 2024, o mundo tornou-
-se pior, com pobreza, miséria, fome, 
desigualdades gritantes, gerras e 
conflitos entre nações, com milhares 
de vítimas, inclusive civis.

Destacou o presidente brasileiro 
que os países do G20 são respon-
sáveis por 85% do PIB mundial, ge-
rando US$ 90 trilhões/ ano, por 75% 
do comércio mundial e por 67% da 
população mundial, com seus 5,42 
bilhões de habitantes.

Tão decepcionante quanto preo-
cupante é o fato de o grupo das 20 
nações mais ricas do planeta, com 
tamanha expressividade, ter produ-
zido, nos últimos 16 anos, uma rea-
lidade global conflituosa e desigual, 
deixando pior o que deveria ser me-
lhorado.

Conveniente recordar que o G20 
estabelece como principais objeti-
vos debater problemas econômicos 
e financeiros de alcance global, 
como crises financeiras; crescimen-
to econômico sustentável; comércio 
internacional; inflação e emprego; 
políticas de combate à fome; zelar 
pelo meio ambiente, evitando crises 
e desastres climáticos; promover o 
desenvolvimento sustentável e es-
treitamento, via diálogo das relações 
entre países visando também evitar 
reduzir as guerras e seus impactos, e 
o combate global à corrupção, praga 
que vem destruindo muitos países.

Sua carta de propósitos é de um 
apelo extraordinário para a busca de 
apoio e consensos nas teses e objeti-
vos desse fórum informal voltado à 
promoção do debate aberto e cons-
trutivo entre países.

Da reunião no Rio de Janeiro re-
sultou a assinatura, pelos países do 
G20, de um documento de prioriza-
ção de combate à fome, à miséria e 
à pobreza, e de cooperação mundial 
para a preservação das florestas em 
pé e de cuidados com a biodiversida-
de. Entretanto, é preciso passar do 
discurso à prática.

É necessário que os governos 

do G20 realizem estudos para di-
mensionar os recursos financeiros 
necessários para colocar em prática 
as prioridades globais definidas no 
encontro no Brasil, tornando rea-
lidade os programas de intenções 
consensuais. Caso contrário, as 
ações globais não alcançarão concre-
tude e poderá se repetir o fracasso 
dos últimos 16 anos. O passado é 
importante para a reflexão, não para 
a repetição.

Por outro lado, os países emer-
gentes e os que ascenderam à po-
sição de expressividade política e 
econômica também reivindicam a re-
visão dos organismos internacionais 
com maior democratização, elimina-
ção de vetos, e ampliação do multi-
lateralismo. No entanto, tudo isso 
deveria vir acompanhado da propo-
sição de aumentar as participações 
proporcionais de responsabilidade 
global. Estamos falando de custos 
a serem absorvidos por todos. Não 
funciona a equação de direitos para 
um lado e obrigações para outro.

É fundamental também que 
muitos dos governantes façam uma 
profunda reflexão do que ocorreu 
em seus próprios países. Isso vale 
inclusive para o Brasil. Nos últimos 
16 anos – citados pelo presidente 
no G20 – e em um período mais 
amplo – de 2003 a 2024 -, o país foi 
governado por um mesmo partido 
em 60% e 70% do tempo, respecti-
vamente. E os resultados merecem 
uma análise interna.

Nesses 22 anos, o Brasil caiu da 
77ª para a 89ª posição no ranking 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU) sobre o Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH), calculado 
com base em educação, renda e 
saúde.

No coeficinte Gini, instrumento 
usado mundialmente para medir 
grau de concentração de renda e 
apontar a diferença entre rendimen-
tos dos mais pobres e mais ricos, o 
Brasil permanece na 149ª posição 
entre 181 países, ao lado do Congo 
e ligeiramente inferior à Guatemala.

A concentração de renda tam-
bém é problema crônico. Relatório 
da Oxfan divulgado em janeiro de 
2024 mostra que, no Brasil, os 1% 
mais ricos detêm 63% das riǫuezas 
nacionais, enquanto os 50% mais 
pobres detêm apenas de 2% a 3% 
do patrimônio do país. O mesmo 
estudo aponta que 27% dos ativos 
financeiros da nação estão nas mãos 

de 0,01% da população brasileira.
A desigualdade nacional, segun-

do o relatório, é ainda mais gritan-
te. Revela que a renda média dos 
brancos está mais de 70% acima da 
renda da população negra. Ou seja, 
o Brasil está mais perto de uma plu-
tocracia do que de uma democracia.

A estratificação de renda indica-
da um cenário triste e preocupante: 
90% da população brasileira ganha 
menos de R$ 3.500, considerando-se 
que do valor bruto de R$ 3.600,00/
mês são deduzidos Previdência So-
cial e Imposto de Renda, no total de 
17%, fazendo com que a remunera-
ção líquida se reduza a R$ 2.890,00. 
Outro dado estarrecedor: mais de 
30% da população tem remunera-
ção mensal de até um salário-mí-
nimo (R$ 1.412,00). Nesse grupo 
estão mais de 70% dos aposentados 
pelo INSS, que somam cerca de 24 
milhões de pessoas. Outros 4,7 mi-
lhões de brasileiros recebem o mes-
mo valor pelo Benefício de Prestação 
Continuada (BPC).

O país também tira nota verme-
lha na educação. Entre os 56 países 
avaliados pelo Programa Internacio-
nal de Avaliação de Estudantes (Pisa) 
em 2024 - os 38 membros da Orga-
nização para a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE) e 
mais 16 nações convidadas -, o Brasil 
figurou na desonrosa 44ª posição.

Há ainda outros problemas gra-
ves, como a corrupção. De acordo 
com a Transparência Internacional, 
nos últimos 22 anos o Brasil caiu da 
69ª para a 104ª posição no índice de 
percepção da corrupção. Significa 
dizer que existem 103 países com 
setor público mais honesto que o 
Brasil, onde, segundo estimativas 
de R$ 200 bilhões a R$ 250 bilhões 
são desviados anualmente dos cofres 
públicos, recursos que poderiam ser 
investidos em setores fundamentais 
para a população como educação, 
saúde, habitação, infraestrutura e 
segurança pública.

Não é apenas uma questão retó-
rica. A violência urbana mostra-se 
incontrolável, com o avanço das fac-
ções criminosas e do tráfico de dro-
gas, e o incrível número de 45 mil 
homicídios registrados a cada ano, o 
que faz do Brasil, em números abso-
lutos, o número 1 do mundo nessa 
macabra estatística.

O combate à pobreza, tema abor-
dado com muita ênfase na reunião 
do G20, merece mesmo especial 

atenção global. Na Índia, o país mais 
populoso do mundo, a pobreza e 
extrema pobreza afetam 234 milhões 
de pessoas, cerca de 17% a 19% de 
seus habitantes. Na Rússia, o mes-
mo problema castiga 13 milhões de 
pessoas, o correspondente a 9% da 
população, conforme estimativa feita 
pelo próprio presidente Vladimir Pu-
tin, em fevereiro de 2024, conforme 
divulgou a Agência de Notícias ETE. 
A meta do governo russo de zerar 
pobreza em 2024 foi adiada para 
2030. E, na África do Sul, mesmo 
após 30 anos do fim do apartheid, o 
nível de pobreza da população prati-
camente não diminuiu.

O bom exemplo vem da China. 
No segundo país mais populoso 
do planeta, a pobreza atingia 98% 
da população em 1981. Em 2023, a 
extrema pobreza havia sido reduzida 
a zero e menos de 1% dos chineses 
estavam na linha da pobreza.

No Brasil, entretanto, a pobreza 
e a miséria ainda são fantasmas a 
desafiar os governos. Entre os países 
do G20, perde apenas para a Índia 
em percentual de pessoas pobres. 
(O Globo, 09/04/2024). Em 2008, o 
país tinha 25,3% da população em 
situação de pobreza e 8,8% em situ-
ação de extrema pobreza. Passados 
15 anos, pouca coisa mudou, pois 
um terço da população ainda vive na 
pobreza: são 27,5% dos brasileiros 
pobres e 5,8% em extrema pobreza.

Optou-se por uma política de 
assistencialismo, com programas 
como o Bolsa Família, BCP, vale-gás 
e outros que, embora ajude a aliviar 

a insegurança alimentar, não tira 
ninguém da pobreza nem devolve a 
dignidade aos chefes de família.

Não é por acaso que o fenôme-
no da favelização se acentua no país. 
Hoje temos 16,4 milhões de brasilei-
ros (7,7% da população) vivendo em 
favelas, a maioria com serviços de 
água e saneamento básico inexisten-
tes ou precaríssimos em pleno sécu-
lo XXI, apesar de o Brasil ocupar a 
8ª posição no ranking das maiores 
economias do mundo. É o retrato 
do fracaso das políticas públicas em 
todas as áreas relevantes à dignidade 
humana.

Por isso, é incompreensível que 
no âmbito do Ministério da Fazenda 
técnicos estejam propondo altera-
ções nas fórmulas dos cálculos dos 
reajustes do salário-mínimo que, se 
aprovados, implicarão na perda de 
R$ 6,00/mês na renda do brasileiro 
pobre. Serão cinco ou seis pães a 
menos na mesa do trabalhador, do 
aposentado e dos 4,7 milhões de 
idosos beneficiários do BPC.

Essa proposta, eivada de incom-
petência e insensibilidade dos buro-
cratas, chega a soar como deboche 
em um país que concede renúncias 
fiscais que somam mais de 5% do 
PIB, algo em torno de R$ 565 bi-
lhões por ano. São gastos tributários 
da União, a maioria sem prazo para 
acabar, sem reduções ao longo do 
tempo, sem aferições quanto à cor-
reta aplicação, e que não têm como 
objetivo a redução das desigualda-
des sociais e regionais, ao contrário 
do que prevê a Constituição.

Os dados oficiais mostram que 
não faltam recursos para a solução. 
Recursos existem, porém falta von-
tade política para revertê-los em 
políticas públicas de qualidade em 
favor da maioria da população que 
não detém liberdade econômica e 
tampouco liberdade política e de 
expressão, porque estas não existem 
sem a primeira.

Não há perspectiva dessa reali-
dade ser transformada se os gover-
nos não mudarem a forma de ver o 
mundo. Sobre isso já alertava o físico 
alemão Albert Einstein (1879-1955) 
que afirmou: “Insanidade, é continu-
ar fazendo a mesma coisa e esperar 
resultados diferentes”. Ou, trazendo 
para o solo pátrio, o pensamento da 
escritora Lya Luft (1938-2021): “Não 
é triste mudar de ideia, triste é não 
ter ideia para mudar”.

A análise da performance dos 
governos dos últimos 22 anos, não 
deixa dúvida de que é inadiável a 
elaboração de um projeto a favor do 
Brasil, um plano que precisará ser 
abraçado pela sociedade (hoje divi-
dida) e pelas redes de comunicação, 
sem o que o país não conseguirá me-
lhorar seus vergonhosos índices de 
desenvolvimento humano.

O maior legado do G20 no Brasil 
terá sido, quem sabe, a transforma-
ção dos discursos em prática porque 
somente isso poderá garantir con-
cretude ao sonho de uma vida me-
lhor para os mais pobres, ao desen-
volvimento sustentável e duradouro, 
sem fome, menos violento, e garanti-
dor da dignidade humana. 
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'Vamos investir R$ 30 milhões para garantir 
o tratamento e o abastecimento de água de 
qualidade no Norte de Minas'

Projetos e requerimentos aprovados na 
Câmara

Secretário-executivo da AMAMS é homenageado 
pelo governador com a Medalha dos Gerais

AMAMS homenageada 
durante networking /
conexões EM Pirapora

SENADOR CARLOS VIANA: 

Durante a inauguração da nova 
sede do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (CIMAMS), nesta terça-fei-
ra (10), em Montes Claros (MG), 
o senador Carlos Viana (Podemos-
-MG) reafirmou seu compromisso 
com o crescimento e o desenvolvi-
mento do Norte de Minas.

“Vou investir mais R$ 30 milhões 
na Codevasf para que possamos 
desenvolver projetos de tratamen-
to de água e esgoto, especialmente 
nas margens do Rio São Francisco, 
garantindo um abastecimento de 
qualidade aos municípios e pre-
servando o rio. Continuaremos 
enviando recursos para melhorar 
a pavimentação de vias. Todas as 
cidades do Norte já contam com o 
meu trabalho e podem continuar 
contando. Tenho certeza de que es-
tamos construindo um novo Norte 

de Minas: mais próspero, mais de-
senvolvido e repleto de oportuni-
dades”, ressaltou o senador.

Ainda durante o encontro no 
CIMAMS, o senador mineiro des-
tacou que a Superintendência do 
Desenvolvimento do Nordeste 
(SUDENE) disponibilizará  cerca de 
R$ 3.5 bilhões para investimentos 
em Minas Gerais. “Trabalhei mui-
to para garantir o aumento dos 
valores destinados à Sudene para 
serem utilizados em Minas Gerais. 
São recursos disponíveis para pro-
jetos, concessão de crédito e outras 
iniciativas. Já há bancos do Nordes-
te sendo abertos na região”, disse 
Viana. 

O senador Carlos Viana também 
explicou a importância de se traba-
lhar em consórcios de municípios, 
como o CIMAMS. “Os problemas 
mais graves das cidades são me-

lhor resolvidos em conjunto, por 
meio de consórcios. Os custos em 
saneamento básico e saúde, quan-
do trabalhados em parceria, são 
menores, e as soluções melhores e 
mais rápidas”, explicou. 

10 anos do CIMAMS

Além de inaugurar a sede pró-
pria, o CIMAMS está comemorando 
10 anos de atuação. E o senador 
Carlos Viana enalteceu o trabalho 
do consórcio. “Uma década de ex-
periências exitosas. Os consórcios 
são uma grande solução para me-
lhorarmos os custos nas contrata-
ções das prefeituras e tornarmos 
mais eficiente o trabalho de de-
senvolvimento e investimentos dos 
pequenos municípios. Parabéns ao 
CIMAMS e a todos que fazem parte 
deste trabalho”, concluiu.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (AMAMS) 
foi homenageada pela Prefeitura de 
Pirapora, durante o III Networking 
/Conexões que inspiram, promo-
vido pela Secretaria Municipal de 
Educação, em reconhecimento 
“pela brilhante condução dos tra-
balhos bem como pelo cuidado e 

zelo com cada município sobre sua 
coordenação”, segundo fala de Ân-
gela Bessa, diretora de Projetos e 
Programas da SEMED Pirapora.

A coordenadora do departa-
mento de Educação da Amams, 
Neiva de Cassia Jesus recebeu a 
homenagem. O III Networking foi 
criado para valorizar e fortalecer 

toda rede integrada de parceiros 
e apoiadores dos projetos que são 
mediados pela SEMED, e contou 
com a presença do prefeito muni-
cipal Alex César, da secretária de 
Educação, Jacqueline Guimarães, 
toda equipe da secretaria munici-
pal, diversos apoiadores e autori-
dades.

Na reunião ordinária desta terça-
-feira (10/12), a Câmara Municipal 
aprovou projetos e requerimentos 
voltados para a melhoria da infra-
estrutura, saúde, educação e segu-
rança da cidade. Entre os principais 
itens aprovados, está o veto nº 3 de 
2024 ao Projeto de Lei nº 144/2024, 
proposto pelo Executivo Municipal, 
que trata da destinação de emendas 
impositivas para a ampliação da 
rede de drenagem da Rua Oito, no 
bairro Santa Cecília/Tiradentes, de 
autoria do Executivo Municipal.

Também foi aprovado o Projeto 
de Lei nº 160 de 2024, que institui 
o Dia Municipal de Conscientiza-
ção da Apraxia de Fala na Infância 
(AFI), de autoria do vereador Soter 
Magno (PSD), que visa sensibilizar 
a população sobre a importância 
do diagnóstico precoce e apoio às 
crianças com dificuldades de fala.

Além dos projetos, diversos re-
querimentos foram aprovados. O 

de nº 402 de 2024, de autoria da 
vereadora Graça da Casa do Motor 
(UB), solicita ao prefeito Humber-
to Guimarães Souto a construção 
de uma Unidade Básica de Saúde 
(UBS) no bairro Jardim Alegre – Fa-
cela. Já o requerimento nº 403 de 
2024, proposto pela vereadora Ceci 
Protetora (PRD), solicita o agenda-
mento de uma sessão especial para 
homenagear Isabel Leandra de Assis 
Cordeiro, a ser realizada no dia 18 
de dezembro de 2024.

O vereador Igor Dias (PRD) 
apresentou o requerimento nº 404 
de 2024, que solicita o estudo e ma-
peamento da antiga estrada Serra 
Velha para inclusão no rol de estra-
das vicinais do município, além da 
sugestão de oficialização da estrada 
com o nome de Hermes de Paula. 

De autoria do vereador Rodrigo 
Cadeirante (UB), o requerimento 
nº 405 de 2024, pede o asfalta-
mento da ligação entre os bairros 

São Geraldo II (Rua Porteirinha) e 
Mirante do Sol. O parlamentar tam-
bém foi autor do requerimento nº 
406 de 2024, que solicita melhorias 
no campo de futebol do bairro São 
Geraldo II, com a colocação de gra-
mado, tela e iluminação. 

Já o requerimento nº 407 de 
2024, de autoria do segundo-se-
cretário da Mesa Diretora, vereador 
Wilton Dias (AVANTE), pede a im-
plantação de redutores de velocida-
de (quebra-molas) na Rua Londres, 
no bairro Ibituruna, para aumentar 
a segurança no local.

Por fim, o requerimento nº 408 
de 2024, proposto pelo vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), so-
licita ao prefeito Humberto Souto e 
à Secretaria Municipal de Educação 
a construção de um Centro Muni-
cipal de Educação Infantil (CEMEI) 
no bairro Edgar Pereira, para aten-
der à demanda educacional da re-
gião. (GISSELE NIZA)

O secretário-executivo da Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (AMAMS), Fellipe Leal, recebeu 
das mãos do governador Romeu Zema, 
na manhã de domingo (08/12), a meda-
lha dos Gerais, pelo Dia dos Gerais, em 
evento realizado na cidade de Matias Car-
doso. A honraria, criada em 2011, é um 
reconhecimento do Estado para aqueles 
que prestaram relevantes serviços. A data 
em que se comemora o Dia dos Gerais 
também marca a transferência simbólica 
da capital mineira para a cidade de Matias 
Cardoso.

Na solenidade de entrega da medalha, 
o governador Romeu Zema salientou - 
“Hoje é dia de celebrar uma região que 

transformou o sol quente mineiro em 
uma rica fonte de energia renovável, con-
tribuindo para que Minas Gerais assumis-
se a liderança absoluta da sustentabilida-
de no Brasil. A região dos Gerais possui 
uma capacidade relevante na economia, 
cultura e social de nosso Estado. Por isso, 
é com muita alegria que venho a Matias 
Cardoso novamente para participar da 
entrega da Medalha dos Gerais, no dia em 
que a capital de Minas é transferida sim-
bolicamente para cá. Essa é uma merecida 
homenagem para as pessoas que contri-
buíram com o desenvolvimento cultural, 
econômico e social do Norte de Minas”, 
disse o governador.

O Procurador Jurídico da AMAMS e 

Secretário Executivo em Exercício, Felli-
pe Soares Leal, disse estar muito feliz 
em ser um dos 10 agraciados: “Receber 
a comenda dos Gerais diretamente das 
mãos do Governador do Estado é motivo 
de muita honra e alegria, pois é a certe-
za de reconhecimento de todo trabalho 
e comprometimento realizado, seja no 
profissional ou social. Gostaria de agra-
decer imensamente a todos que fizeram 
parte desta conquista, especialmente ao 
Presidente da AMAMS, José Nilson Bispo 
de Sá, o Nilsinho de Padre Carvalho, pela 
oportunidade e confiança em nosso traba-
lho, assim como os colegas e amigos desta 
que é a maior associação microrregional 
de municípios do país”.
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CIMAMS comemora com inauguração de 
nova sede em Montes Claros

10 ANOS DA CIMAMS

Valmir Morais de Sá , Presidente 
do CIMAMS: “Estamos muito 
felizes por completar 10 anos 
do CIMAMS, e estamos muito 
contentes por estarmos deixando 
a nossa sede construída, a sede 
dos prefeitos. Nosso consórcio 
é o maior de Minas Gerais e o 
segundo maior do Brasil. Nós não 
andamos sozinhos, portanto é 
muito importante a participação 
de todos os deputados e senadores 
que se juntam a nós, isso ajuda a 
alavancar o desenvolvimento não 
somente da associação, mas de 
todos os municípios.”

Hernandes Ferreira , Presidente 
da CDL em Montes Claros: “É 
muito importante comemorar este 
momento. A união dos municípios 
e das entidades hoje comemora a 
inauguração dessa sede em Montes 
Claros.”

Anderson Chaves , Secretário de 
Defesa Social de Montes Claros: 
“O CIMAMS é um parceiro 
importante nas principais 
ações que visam o progresso de 
toda a nossa região.”

Sub Tenente Clenilton da Defesa 
Civil: “ Quero parabenizar ao 
presidente Valmir, por essa 
conquista tão importante, e 
reafirmar a parceria com a 
Defesa Civil

Marco Câmara , Superintendente 
da CODEVASF: “O CIMAMS é um 
dos órgãos mais importantes par-
ceiros da CODEVASF.”

Capitão Michael Stephan , 
PMMG: “Isso envolve mais 
parcerias, troca de experiências 
e com certeza traz benefícios 
à sociedade, pois é aqui 
que eles irão trabalhar nas 
ideias, nas atitudes que serão 
desenvolvidas, por isso é tão 
importante neste momento.”

Tiago Maia , Secretário 
Executivo do CIMAMS: 
“Esses 10 anos que o CIMAMS 
completo são de muita 
competência e trabalho. 
Começou lá atrás com 10 ou 
15 municípios e hoje é uma 
entidade que atende 123 
municípios e hoje inaugura a 
sua casa.”

Luiz Lobo , Advogado: “Eu fiz 
parte da criação do CIMAMS, a 
gente enxerga este projeto com 
muita alegria, ele vai nos ajudar 
no desenvolvimento do Norte de 
Minas em vários âmbitos.”

O prefeito de Curral de 
Dentro, Adaildo Rocha, o 
Tampinha, salientou que : 
“nenhum município consegue 
se desenvolver sozinho, sem o 
apoio daqueles que estão ao seu 
redor. O mais importante em 
um consórcio é a integração 
de todos os municípios, e isso 
tem se consolidado nesses 10 
anos de existência do CIMAMS. 
A construção da sede mostra 
a força que o consórcio tem 
conquistado junto aos entes 
municipais.”

Ricardo Da Silva , Prefeito de 
Riacho dos Machados: “Que o 
CIMAMS continue sendo dos 
prefeitos, dos municípios, com essa 
união e amizade entre todos nós. 
Isso é muito importante.”

Zé Aparecido , Prefeito de Janaúba: 
“Esses 10 anos de CIMAMS 
têm que ser comemorados com 
maestria, pois estes 10 anos têm 
sido feitos um trabalho eficaz de 
ajuda, contribuição e apoio aos 
municípios norte-mineiros. Tenho 
certeza de que com este espaço 
poderá prestar um serviço ainda 
melhor.”

Soter Magno , Vereador: “Essa 
sede que inaugura nos traz 
oportunidade e conforto para 
todos os prefeitos, quem ganha é o 
Norte de Minas e Montes Claros.”

Carlos Viana , Senador: “O 
CIMAMS tem um trabalho 
fundamental com a questão 
da pavimentação das cidades, 
queremos uma população com 
qualidade de vida, nas ruas, 
asfaltos, esgotos, portanto 
usaremos bastante o CIMAMS 
daqui pra frente.”

Guilherme Guimarães , 
Prefeito eleito de Montes 
Claros: “Sabemos que o 
CIMAMS é um dos maiores 
consórcios do país, congrega 
muitos municípios e tem nos 
mostrado que com a força entre 
os municípios, a capacidade 
de gestão pode facilitar 
muito. Tudo o que acontece 
no Norte de Minas reflete em 
Montes Claros. Portanto, esse 
novo espaço trará benefícios 
significativos para todos, é 
importante fortalecer essa 
parceria entre os municípios 
norte-mineiros.”

Arlen Santiago , Deputado 
Estadual: “Valmir Moraes 
é uma pessoa que sempre 
consegue buscar o melhor para 
os consórcios. Onde ele passa, 
deixa os consórcios com muita 
força e é por isso que eu faço 
questão de estar presente e 
bater palmas para este grande 
amigo.”

Marcelo Freitas , Deputado 
Federal: “O CIMAMS tem 
feito um trabalho excepcional, 
parabenizamos o atual presidente 
e todos os colaboradores por esse 
excelente desempenho. O CIMAMS 
pode contar integralmente com o 
apoio da bancada federal mineira 
no Congresso Nacional.”

Otávio Rocha , vice-prefeito eleito 
em Montes Claros: “O CIMAMS é 
um órgão fundamental, pois é um 
órgão dos municípios que luta pelo 
interesse dos norte-mineiros.”

ÉLID NORONHA

Nesta terça-feira (12/10), prefei-
tos e autoridades celebraram uma 
importante conquista para os mu-
nicípios do Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha: a apresentação 
das novas instalações do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (CIMAMS). 
O evento, que também marcou os 
10 anos de atividades da entidade, 
reforçou o papel estratégico do 
consórcio na gestão pública muni-
cipal e no fortalecimento das admi-
nistrações locais.

A nova sede, localizada na Ave-
nida Governador Magalhães Pin-
to, em Montes Claros, simboliza a 

união dos prefeitos consorciados e 
o esforço coletivo para promover o 
desenvolvimento regional. Durante 
a solenidade, os gestores governa-
mentais destacaram a relevância do 
CIMAMS como ferramenta de inte-
gração e representatividade política 
e administrativa.

Discursos que evidenciam a 
força do CIMAMS

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, ressaltou a impor-
tância do novo espaço. “É essencial 
comemorar obras como esta, reali-
zadas por meio da parceria entre o 
CIMAMS e a Prefeitura de Montes 
Claros. Este centro será um elo de 
união para solucionar os desafios 

enfrentados pelos municípios, pro-
movendo o desenvolvimento e o 
progresso”, afirmou.

A prefeita de Varzelândia, Valquí-
ria Cardoso, enfatizou o impacto do 
consórcio. “O CIMAMS é o maior 
consórcio multifinalitário de Minas 
Gerais e, talvez, do Brasil, com 125 
municípios filiados. O seu cresci-
mento é resultado de parcerias que 
facilitam a vida das administrações 
municipais. A inauguração da nova 
sede é prova de sua renovação jun-
to aos governos estaduais e fede-
rais”, declarou.

O prefeito de Curral de Dentro, 
Adaildo Rocha, conhecido como 
Tampinha, destacou a importância 
da integração. “Nenhum município 

consegue se desenvolver sozinho. 
A nova sede reafirma a força do CI-
MAMS, consolidada ao longo de 10 
anos de existência”, mencionou.

Parcerias que transformam
Outros prefeitos também deram 

depoimentos sobre o impacto do 
consórcio em suas administra-
ções. Para Eduardo Rabelo, de 
Francisco Dumont, o CIMAMS é 
uma ferramenta essencial, espe-
cialmente nas compras comparti-
lhadas. Hércules Vandi, de Lagoa 
dos Patos, reforçou que o con-
sórcio simboliza união e prospe-
ridade. Já Denerval Germano, de 
Taiobeiras, destacou a capacidade 
do CIMAMS em agilizar o acesso 

às políticas públicas e consolidar 
a representatividade municipal.

Diêgo Braga Fagundes, de 
Grão Mogol, destacou a relevân-
cia do consórcio na economia e 
eficiência das contratações públi-
cas, enquanto Anastásio Guedes, 
de Manga, ressaltou o suporte em 
licitações e infraestrutura. Jusce-
lino Roque, prefeito de Diaman-
tina, celebrou o avanço regional 
proporcionado pela nova sede, 
que beneficia diretamente a qua-
lidade de vida dos cidadãos.

Uma década de conquistas
O presidente do CIMAMS, 

Valmir Morais de Sá, lembrou 
que o consórcio é fruto do es-

forço coletivo de todos os mu-
nicípios do Norte de Minas e 
do Vale do Jequitinhonha. Ele 
afirmou que a nova sede repre-
senta um marco na trajetória da 
entidade. “Estamos adequando 
o CIMAMS a um novo ritmo, uti-
lizando parcerias para realizar 
projetos importantes. O Centro 
de Convenções vai fortalecer os 
laços entre os municípios das 
duas regiões, além de fomentar 
o potencial artístico e cultural”, 
destacou.

Em entrevistas concedidas 
ao jornal Gazeta Norte Mineira, 
diversas personalidades destaca-
ram a importância do CIMAMS e 
o impacto da nova sede:
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Montes Claros receberá investimento de 
R$ 500 milhões da Novo Nordisk

Fim de ano movimenta comércio de cosméticos em MOC

O deputado Gil Pereira par-
ticipou nesta segunda-feira 
(09/12/2024), em Belo Horizon-
te, da solenidade de anúncio do 
investimento de cerca de meio 
bilhão de reais (R$ 500 milhões) 
que a empresa dinamarque-
sa Novo Nordisk, líder global 
em saúde, fará para expansão 
da produção de sua planta em 
Montes Claros, no Norte de Mi-
nas. 

“A fábrica de Montes Claros já 
responde por 25% da produção 
de insulina da empresa, repre-
sentando 12% do consumo des-
te fármaco no mundo. Como o 
novo aporte, a empresa amplia-
rá a produção de enzimas em 
sua unidade, essencial à fabrica-
ção de ingredientes farmacêuti-
cos para tratamento de doenças 
crônicas como diabetes tipo 2 e 
obesidade”, ressaltou o depu-
tado Gil Pereira, presidente da 
Comissão de Minas e Energia, 

da Assembleia Legislativa.

Ambiente favorável
 
E completou: “Conquista que 

alcançamos por meio do traba-
lho de fomento do Estado, coor-
denado pelo governador Romeu 
Zema, da competente gestão de 
Humberto Souto e Guilherme 
Guimarães e do meu esforço 
para atrair grandes empresas 
para a nossa cidade, desde o pe-
ríodo em que fui secretário de 
Estado da Sedinor-MG”, afirmou 
Gil Pereira, referindo-se ao am-
biente institucional e de infra-
estrutura favorável à inovação, 
à implantação e expansão de 
empreendimentos industriais e 
comerciais em Montes Claros e 
região.

Montes Claros e região se 
transformam, com participação 
também das empresas Hipola-
bor, Eurofarma, Cristália, Celer 

Biotecnologia e VetBras, em um 
dos principais polos de produ-
ção farmacêutica do país, contri-
buindo significativamente para 
as exportações, já que boa parte 
da produção é voltada ao merca-
do externo. 

Estiveram presentes também 
a embaixadora da Dinamarca, 
Eva Pedersen, o vice-presidente 
corporativo da empresa, Reinal-
do Costa, o governador Romeu 
Zema, o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico 
(Sede-MG), Fernando Passalio, 
e o superintendente estadual do 
Banco do Nordeste (Norte de 
MG e ES), Wesley Maciel. 

Empregos diretos e indi-
retos

O aporte será direcionado a 
aumentar a capacidade de pro-
dução de enteroquinase e ALP, 
enzimas essenciais para a fabri-

cação de ingredientes farmacêu-
ticos ativos. A expansão tem o 
potencial de gerar cerca de 400 
empregos indiretos e 40 empre-
gos diretos na região. O novo 
anúncio segue um investimen-
to de R$ 864 milhões feito em 
outubro e destinado a melho-
rias de processo, modernização 
da fábrica e implementação de 
projetos de sustentabilidade em 
2024 e 2025.

A insulina exportada do Bra-
sil pela Novo Nordisk represen-
ta 25% de todas as exportações 
farmacêuticas nacionais, contri-
buindo ativamente para a balan-
ça comercial do Brasil.

A unidade da Novo Nordisk 
em Montes Claros é atualmen-
te a principal fornecedora de 
insulina para o Sistema Único 
de Saúde (SUS) do governo fe-
deral, beneficiando mais de 4,3 
milhões de brasileiros com dia-
betes todos os anos em todo o 

país desde 2018.

Energia solar fotovoltaica

Além do investimento de R$ 
864 milhões, a empresa anun-
ciou recentemente uma parceria 
de R$ 245 milhões com a Elé-
tron Energy para a construção 
de um parque solar que irá gerar 
100% do seu consumo de ener-
gia. O projeto terá capacidade 
para gerar 90 megawatts-hora 
(MWh) e deverá entrar em ope-
ração no início de 2025, com o 
selo Global Clean Energy I-REC, 
concedido exclusivamente a 
empresas que comprovem a 
origem de suas fontes de ener-
gia renovável.

O deputado Gil Pereira foi 
precursor do incentivo à ener-
gia solar fotovoltaica, lançan-
do a base legislativa estadual 
para viabilizar os investimen-
tos no setor ao longo de mais 

de uma década.
“Saímos à frente e mante-

mos a liderança nacional. Re-
sultado da luta que travei pela 
inovadora legislação mineira 
de incentivo ao setor, com leis 
de minha autoria, aprovadas 
na Assembleia, especialmente 
a de nº 22.549/17 (Lei da Ener-
gia Solar Fotovoltaica), primei-
ra no país, que isenta de ICMS 
usinas até 5 MW, viabilizando 
sistemas de pequeno e médio 
portes”, esclarece Gil Pereira.

Ponto de partida da revolu-
ção sustentável que se espa-
lhou pelo Brasil, Minas Gerais 
dispara e consolida sua lide-
rança isolada, com recorde de 
10,61 GW (20% do total), com 
a geração distribuída (GD) – 
painéis em telhados, comér-
cios, indústrias e no agro – e a 
centralizada (GC), das grandes 
usinas, que cresceu 70% este 
ano.

O fim de ano é sempre um 
período de otimismo para o co-
mércio, e em Montes Claros não 
é diferente. Com a chegada do 
Natal e do Réveillon, empresá-
rios locais projetam um cresci-
mento significativo nas vendas, 
especialmente em setores volta-
dos para presentes e autocuida-
do, como o de cosméticos.

Fernando Freire Madureira, 
representante da marca Cos-
mobeauty na cidade e região e 
proprietário da marca Lovemed, 
duas referências no mercado de 
beleza e acessórios, produtos, 
materiais, máquinas e equipa-
mentos voltados para profissio-
nais da saúde em Montes Claros, 
está confiante no desempenho 
deste fim de ano. 

“O Natal e o Réveillon são 
momentos especiais para pre-
sentear e investir em si mesmo. 
Observamos um aumento ex-
pressivo na busca por produtos 
de skincare, como séruns, hi-
dratantes e protetores solares, 
são muito procurados. Além de 

itens de maquiagem. As pessoas 
querem estar bem para celebrar 
e também presentear com itens 
que simbolizem cuidado”, desta-
ca o empresário.

Fernando revela que suas 
lojas já estão preparadas para 
atender à alta demanda. “Na 
Cosmobeauty e Lovemed, apos-
tamos em produtos diferencia-
dos, linhas premium, e também 
opções mais acessíveis, garan-
tindo qualidade e benefícios. 
Esse equilíbrio nos permite 
atender, as profissionais da área 
de estética e também o consumi-
dor que busca algo sofisticado 
até aquele que procura um pre-
sente prático para uma rotina de 
cuidados”, explica.

O empresário também acredi-
ta que o Réveillon será tão mo-
vimentado quanto o Natal. “Co-
meçar o ano sentindo-se bem é 
essencial para a muitas pessoas. 
Por isso, itens de cuidados com 
o corpo, bem como maquia-
gens, perfumes, ganham forças 
nas vendas. Nosso objetivo é es-

tar presentes nesses momentos 
com produtos que façam real-
mente a diferença”, pondera. 

Além de reforçar os estoques, 
as duas lojas do empresário im-
plementaram ações estratégicas 
e campanhas de divulgação para 
atrair consumidores. “Também 
estamos investindo no atendi-
mento personalizado, que é um 
diferencial importante para fide-
lizar clientes nessa época do ano 
tão especial”, acrescenta.

Sobre a Cosmobeauty e a Lo-
vemed

A loja Cosmobeauty, presen-
te na cidade há 4 anos e reco-
nhecida por trazer aos clientes 
cada vez mais exigentes, uma 
seleção completa de produtos, 
desenvolvidos para atender des-
de cuidados essenciais à pele até 
as necessidades mais avançadas 
em tratamentos estéticos, ga-
rantindo qualidade e inovação 
com uma linha de produtos de 
alta qualidade, reafirmando seu 
compromisso com a inovação e 

o desenvolvimento do mercado 
da beleza na região.

Já a Lovemed, é a distribuido-
ra exclusiva da Ibramed, a maior 
marca de equipamentos de fisio-
terapia e estética da América do 
Sul, sendo referência mundial, 
reconhecida pela qualidade e 
inovação de seus produtos e 
presença em mais de 100 países.

A Lovemed é uma marca cria-
da por Madureira com o intuito 
de oferecer ampla variedade de 
acessórios, produtos, materiais, 
máquinas e equipamentos volta-
dos para profissionais da saúde, 
como fisioterapeutas, esteticis-
tas, enfermeiros-estetas, dentis-
tas, dermatologistas e biomédi-
cos-estetas combinando estilo e 
funcionalidade para atender às 
diferentes necessidades do dos 
consumidores em seu dia a dia. 

A loja conta com uma linha 
completa de equipamentos para 
reabilitação, fisioterapia e pro-
cedimentos estéticos, incluindo 
tecnologias de ponta para trata-
mentos menos invasivos.

A expansão tem o potencial de gerar cerca de 400 empregos indiretos e 40 empregos diretos na região
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Evento reúne artistas em prol de 
documentário sobre Zé Coco do Riachão

Dia de Campo em Montes Claros destaca 
soluções para o Semiárido

Desbravando o Parque 
Estadual Serra do Cabral

No próximo dia 12 de dezem-
bro, Montes Claros será o cenário 
de uma noite dedicada à música e 
à preservação da memória cultural 
brasileira. Artistas locais realizarão 
apresentações para arrecadar re-
cursos destinados à produção do 
documentário sobre Zé Coco do 
Riachão, um dos maiores ícones 

da viola brasileira. A ideia de pro-
mover o show partiu da professo-
ra e musicista Maristela Cardoso, 
apoiada pelo também músico e 
produtor Carlos Soyer, e pronta-
mente abraçada por vários artistas. 

Entre os músicos confirmados 
para o evento estão Carlos Soyer, 
Maristela Cardoso, Élcio Lucas, 

Juquita Queiroz, o grupo Seresta 
Senescentes Lirais, Marcelo An-
drade, John Canta Miltons, Jorge 
Takahashi, Denisar Mota e Pedro 
Boi, que se unirão em uma progra-
mação variada e voltada para todos 
os públicos. As mesas, com capa-
cidade para até 4 pessoas, estão 
à venda por R$150,00. Reservas 

Nesta segunda-feira, 9 de de-
zembro, o Sindicato Rural de Mon-
tes Claros, em parceria com a Em-
brapa e o Instituto CNA, realizou 
mais um Dia de Campo do Projeto 
Forrageiras para o Semiárido. O 
evento reuniu cerca de 100 partici-
pantes, entre técnicos, produtores 
rurais e acadêmicos, que tiveram a 
oportunidade de conhecer os re-
sultados preliminares do primeiro 
ano da pesquisa.

O projeto avalia quatro varie-
dades de gramíneas quanto à re-
sistência ao clima do semiárido e 
ao pisoteio animal, com o objetivo 
de identificar alternativas sustentá-
veis para a alimentação de gado de 
corte e de leite. Durante o evento, 
foram apresentados os avanços das 
pesquisas, além de orientações so-
bre manejo de solo e pastagem. Os 
participantes também visitaram os 
piquetes experimentais, onde as 
gramíneas estão sendo cultivadas.

O presidente do Sindicato Ru-
ral de Montes Claros, Alexandre 
Rocha, destacou a relevância do 
projeto para a região do Norte de 
Minas, conhecida por suas con-
dições climáticas desafiadoras. 
“Iniciativas como essa são funda-
mentais para garantir a sustenta-
bilidade da pecuária no semiárido, 

proporcionando aos produtores 
rurais alternativas viáveis para en-
frentar os períodos de estiagem e 
melhorar a produtividade de for-
ma sustentável”, afirmou.

As apresentações nas estações 
ficaram por conta dos pesquisado-
res Rafael Dantas (Embrapa) e Inêz 
Silva (ICNA), Alenilda Carvalho 
(supervisora técnica do projeto) e 
Lucas Leocádio (técnico de campo 
e supervisor do programa de ATeG 
- Assistência Técnica e Gerancial).

SOBRE O PROJETO 
FORRAGEIRAS PARA O 

SEMIÁRIDO

O Projeto Forrageiras para o 
Semiárido, desenvolvido pela Em-
brapa e instituições parceiras, é 
uma iniciativa estratégica que bus-
ca oferecer soluções para os desa-
fios enfrentados por produtores 
rurais em regiões de clima árido 
e semiárido. O objetivo principal 
do projeto é identificar forrageiras 
adaptadas às condições extremas 
dessas áreas, contribuindo para a 
sustentabilidade da pecuária e a 
segurança alimentar de rebanhos.

No Norte de Minas, onde o 
projeto está sendo conduzido em 
parceria com o Sindicato Rural de 

Montes Claros e o Sistema Faemg 
Senar, estão sendo avaliadas qua-
tro gramíneas em relação à sua 
resistência ao clima seco, à tole-
rância ao pisoteio e à sua viabili-
dade para a alimentação de gado 
de corte.

Segundo Inez Silva, responsá-
vel técnica da Unidade de Refe-
rência Tecnológica (URT) Montes 
Claros, as forrageiras em análise 
podem transformar a realidade 
dos produtores da região. “Esta-
mos avaliando espécies forragei-
ras com alto potencial para garan-
tir a alimentação dos rebanhos 
durante os períodos de estiagem, 
uma das principais dificuldades 
enfrentadas pelos produtores 
no semiárido. Essas espécies se 
destacam pela resistência às con-
dições climáticas adversas, como 
baixa disponibilidade hídrica e al-
tas temperaturas, além de manter 
boa qualidade nutricional, mes-
mo no período seco.”, explicou.

Inez também ressaltou a im-
portância da integração entre 
pesquisa e prática no campo. 
“Os Dias de Campo que realiza-
mos são fundamentais para levar 
esse conhecimento ao produtor e 
discutir os resultados em tempo 
real. Esse trabalho conjunto entre 

O Parque Estadual Serra do Ca-
bral, uma verdadeira joia natural 
localizada no Centro-Norte de Mi-
nas Gerais, foi instituído em 2005 e 
abrange os municípios de Buenópo-
lis e Joaquim Felício, sobrepondo-se 
à Área de Proteção Ambiental (APA) 
dos dois municípios. Este parque 
desempenha um papel crucial na 
preservação de inúmeras veredas e 
nascentes que alimentam os rios das 
Velhas e Jequitaí, afluentes diretos 
do São Francisco. Suas belezas natu-
rais não apenas enriquecem o cená-
rio regional, mas também garantem 

a proteção dos recursos hídricos, da 
fauna e da flora da área.

Com toda sua importância eco-
lógica, este ambiente é um verda-
deiro tesouro histórico. Preserva 
importantes registros arqueológicos, 
incluindo pinturas rupestres dos 
primeiros habitantes da região. 
Suas impressionantes formações 
cársticas, incluindo cavernas e “la-
pinhas”, evidenciam a rica geologia 
do local.

O Parque Estadual Serra do Ca-
bral oferece uma experiência rica e 
diversificada para os visitantes, que 

podem desfrutar de um contato di-
reto com a natureza e do lazer em 
meio a cenários deslumbrantes. En-
tre suas atrações estão majestosas 
cachoeiras, rios refrescantes e pis-
cinas naturais. A região conta com 
roteiros para trilhas e passeios que 
proporcionam vistas panorâmicas e 
uma imersão na natureza exuberan-
te. Para os amantes da natureza e da 
vida selvagem, o parque oferece um 
ambiente ideal para a observação 
de fauna e flora em seu estado mais 
puro e intocado.

Para chegar ao parque, a melhor 

opção é pela BR-135 e entrar pelas 
cidades de Buenópolis ou Joaquim 
Felício. A visita é gratuita e o local 
está aberto ao público todos os 
dias da semana. Para uma experi-
ência segura e enriquecedora ao 
explorar as cachoeiras e trilhas, é 
recomendável entrar em contato 
com a gestão do parque no tele-
fone (38) 3757-1177. Pelo canal, é 
possível obter informações atualiza-
das sobre as condições das trilhas, 
orientações de segurança e outras 
recomendações especiais para os 
visitantes.

podem ser feitas pelo telefone (38) 
99193-1971, com Renata Maia. O 
show será realizado no Godofredo 
Food Pub, localizado na Rua Dr. 
Mário Veloso, Melo.

Para a professora e cantora Ma-
ristela Cardoso, idealizadora do 
evento ao lado do músico Carlos 
Soyer, a iniciativa é, principalmen-
te, para chamar atenção para o 
projeto e sensibilizar a comunida-
de e empresas da região. “Ele não 
é só da região. Ele é de Minas, é do 
Brasil, é do mundo! Na Alemanha, 
ele foi considerado o Beethoven 
do Sertão. Uma obra considerada 
um fenômeno, para uma pessoa 
que não teve nenhum estudo: não 
sabia ler nem escrever, e aprendeu 
tudo da alma, da observação, da 
sensibilidade artística”, ressalta. 
A diretora do documentário, An-
drea Martins se diz agradecida e 
emocionada com a participação 
dos artistas e destacou o papel da 
comunidade no apoio à iniciativa. 
“A contribuição de cada artista e 

cada participante desse evento é 
fundamental. Juntos, estamos tra-
balhando para que a história de Zé 
Coco do Riachão, um patrimônio 
da nossa cultura, seja reconhecida, 
lembrada e celebrada”, afirmou 
Andrea.

Nascido às margens do Riachão, 
entre os municípios de Mirabela e 
Brasília de Minas, Zé Coco do Ria-
chão foi um músico e luthier que 
marcou a história da cultura popu-
lar brasileira. Autodidata, Zé Coco 
fabricava os próprios instrumentos 
e, além da viola, também tocava 
rabeca e sanfona, entre outros ins-
trumentos. Devoto de Santos Reis, 
desde os sete anos até a sua morte, 
em 1998, participou anualmente 
da Folia de Reis, tradicionalmente 
e religiosamente celebrada na re-
gião. “Além de violeiro excepcio-
nal, Zé Coco foi um guardião da 
memória musical do interior de 
Minas Gerais, inspirando gerações 
e contribuindo para a valorização 
da música de raiz. Inclusive, é re-

conhecido como um dos pilares da 
Viola Caipira por grandes artistas 
como Almir Sater e Jackson Antu-
nes, que fará participação em nos-
so filme”, conta Andrea.

Sobre Andrea Martins

Professora da Universidade Es-
tadual de Montes Claros (Unimon-
tes), Andrea Martins é escritora e 
cineasta, e iniciou o projeto para o 
filme sobre Zé Côco há quase 30 
anos, em 1997. Por causa da falta 
de recurso, o documentário ainda 
não foi finalizado, mas ao longo 
dos anos a cineasta se dedicou a 
reunir material como depoimen-
tos, registros das participações de 
Zé Côco na TV Brasileira e em jor-
nais impressos, bem como outras 
referências ao artista. Agora em 
fase de seleção e licenciamento 
de imagens, Andrea busca apoio 
financeiro para finalizar o trabalho 
e perpetuar a memória de um dos 
maiores violeiros do Brasil.

técnicos, pesquisadores e pro-
dutores fortalece as cadeias pro-
dutivas regionais e ajuda a criar 
soluções que realmente atendam 
às necessidades do semiárido”, 
destacou.

Estiveram presentes no Dia de 
Campo o gerente de agronegócio 
do Sistema Faemg Senar, Rafael 
Rocha; o consultor master do Sis-

tema Faemg Senar na Bovinocul-
tura, Helvécio Teixeira; e o gerente 
regional em Montes Claros, Dirceu 
Martins. Representou o presidente 
da Sociedade Rural, José Henrique 
Carvalho Veloso, o diretor Rômulo 
Abatte. 

A ação também contou com a 
participação da presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais 

da cidade, Marina de Cássia, ex-
tensionistas da Emater e docentes 
do Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA), da UFMG. O evento contou 
com o patrocínio da Cia Rural, 
Nortepec e Base Nutrição Animal, 
além do apoio da Sociedade Rural, 
Bradesco, Renato Alencar Advoca-
cia, Brassica, Frigonildo e Quero 
Laticínios.

Área com papel essencial à 
preservação é um convite à 
natureza e história
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Santa Casa Montes Claros realiza 
primeira angioplastia coronariana por 
rotapro de Minas Gerais

Justiça diploma 
prefeitos da 
comarca de 
Coração de Jesus

Calor e período chuvoso aumentam 
ocorrências com animais peçonhentos

A Santa Casa Montes Claros 
marcou mais um importante avan-
ço na medicina cardiovascular ao 
realizar a primeira angioplastia 
coronariana com aterectomia ro-
tacional por rotapro no estado de 
Minas Gerais. De acordo com o 
médico intervencionista, Dr. Da-
niel Ramos, que atua na Hemodi-
nâmica do hospital, o procedimen-

to inovador utiliza a mais recente 
tecnologia disponível para o trata-
mento de lesões coronarianas alta-
mente calcificadas, reafirmando o 
compromisso da instituição com a 
excelência e a inovação em prol da 
saúde dos pacientes.

“O sistema Rotapro é a nova 
versão do sistema Rotablator de 
aterectomia rotacional usado para 

pulverização do cálcio e posterior 
implante do stent na angioplastia 
com lesões muito calcificadas”, 
explica o Dr. Daniel. Também par-
ticiparam da primeira angioplastia 
coronariana por Rotapro os médi-
cos Dr. Paulo Emílio e Dr Gustavo 
Monteiro. Para o médico, o novo 
sistema é uma evolução, pois o 
equipamento de ponta permite 

pulverizar o cálcio acumulado nas 
artérias coronárias. A técnica é 
essencial para preparar o local da 
lesão e garantir a posterior implan-
tação do stent, permitindo que 
a angioplastia seja bem-sucedida 
mesmo em casos de alta comple-
xidade.

Com a realização deste procedi-
mento, a Santa Casa Montes Claros 

não apenas amplia o acesso a tec-
nologias de última geração para o 
tratamento de doenças cardíacas, 
como também contribui para me-
lhorar significativamente a qualida-
de de vida dos pacientes, oferecen-
do uma alternativa eficaz e segura 
para casos desafiadores. “Essa con-
quista reflete o compromisso da 
Santa Casa Montes Claros em tra-

zer o que há de mais moderno na 
medicina para atender nossos pa-
cientes com segurança e eficiência. 
Estamos sempre em busca de ino-
vação para oferecer tratamentos 
que realmente transformem a vida 
das pessoas, especialmente em ca-
sos complexos como este”, ressalta 
o superintendente Maurício Sérgio 
Sousa e Silva. (ANA PAULA PAIXÃO)

A Justiça Eleitoral diplomou na 
manhã desta terça-feira, dia 10, os 
prefeitos eleitos neste ano da co-
marca de Coração de Jesus, entre 
eles Ronaldo Soares Mota, o “Ro-
naldinho”, de São João da Lagoa e 
Samuel Barreto Filho, de Coração 
de Jesus. Ronaldinho é genro de Sa-
muel e tem uma linhagem política, 
pois seu pai, Ronaldo Mota Dias foi 
prefeito de Coração de Jesus e de 
são João da lagoa, assim como seus 
tios, Carlos Alberto Mota Dias é o 

atual prefeito de São João da Lagoa 
e Robson Adalberto Mota Dias é o 
atual prefeito de Coração de Jesus. 
Samuel Barreto Neto também rem 
uma linhagem política. Ele é o atual 
vice-prefeito de Coração de Jesus. 
O seu avô, Samuel, foi prefeito de 
Coração de Jesus.

Ronaldo Soares Mota Dias exer-
ceu nos últimos anos o cargo de 
secretário-executivo da Amams, 
a maior associação municipalista 
macrorregional do país. Na mesma 

sessão, a justiça eleitoral diplomou 
a prefeita de Ibiaí, Maurina Fonseca 
Mota, e os prefeitos de Lagoa dos 
Patos, Vandinho, de são João do 
Pacuí, Caio Cunha, que são da co-
marca corjesuense.  Samuel Barreto 
Neto explicou que neste mandato 
a ser iniciado em 1º de janeiro de 
2025 vai dar continuidade ao traba-
lho do atual prefeito Robson Adal-
berto, como também vai dar uma 
ênfase na área de saúde, revigoran-
do a rede hospitalar.

Com a chegada do período de 
chuva e do calor intenso, é importan-
te redobrar os cuidados para evitar 
acidentes com animais peçonhentos. 
Isso porque o verão representa um 
período de maior atividade das pes-
soas em áreas verdes por lazer. Além 
disso, no meio urbano, o aumento no 
volume de água durante as chuvas de-
saloja escorpiões que vivem em redes 
de esgoto, que acabam invadindo resi-

dências em busca de abrigo.
O Hospital João XXIII (HJXXIII), 

da Fundação Hospitalar do Estado 
de Minas Gerais (Fhemig), é referên-
cia no atendimento aos casos graves 
de intoxicação para todo o estado. 
De janeiro a outubro de 2024, o 
Centro de Informação e Assistência 
Toxicológica de Minas Gerais (CIA-
Tox-MG) atendeu 2.821 casos de 
pacientes acidentados com animais 

Especialista da Toxicologia do Hospital João XXIII faz alerta e ensina como proceder em caso de 
acidentes  

peçonhentos.
O envenenamento por escorpião 

foi responsável por 1.303 dessas 
ocorrências, representando quase 
metade do total registrado. “Os ca-
sos se tornam mais graves quando 
ocorrem em crianças menores de 
sete anos e idosos ou pessoas que 
já tenham problemas cardíacos ou 
pulmonares”, destaca o médico e co-
ordenador do CIATox-MG, Adebal de 
Andrade Filho.

 Além dos escorpiões, outros ani-
mais peçonhentos também represen-
tam risco. No mesmo período deste 
ano, o CIATox-MG registrou 749 aci-
dentes com aranhas, 545 com serpen-
tes e 224 com lagartas

Ainda segundo Adebal, casos gra-
ves podem causar sequelas como 
amputações de membros, insufici-
ência renal, insuficiência hepática 
e até óbito. A recomendação do es-
pecialista é que, em caso de aciden-
tes, deve-se procurar rapidamente 
atendimento médico e informar ao 
profissional de saúde o máximo de 
características do animal. Se possível 

ser feito com segurança, pode-se 
tirar uma foto para ajudar na iden-
tificação.

SUSTO

José Maria de Araújo, de 54 
anos, foi picado por uma jararaca 
enquanto trabalhava na plantação 
de sua chácara, na cidade de Bom 
Jesus do Amparo, cerca de 70 
quilômetros de Belo Horizonte. 
O operador de maquinário conta 

que não usava equipamento de 
proteção no momento. Ao perce-
ber que se tratava de uma picada 
de serpente, ele buscou a unidade de 
saúde mais próxima, onde recebeu 
os primeiros socorros e foi transferi-
do para o João XXIII. “A equipe me 
acolheu muito bem”, afirma. 

José se recupera bem e, após o 
susto, afirma que adotará as medidas 
de prevenção de acidentes, como 
usar calçados e luvas apropriados no 
ambiente rural.

ATENDIMENTO 24 HORAS

O CIATox-MG funciona ininter-
ruptamente, 24 horas por dia, e 
conta com equipe médica pronta 
para orientar sobre primeiros so-
corros. O serviço pode ser acio-
nado por profissionais de saúde e 
usuários. Em caso de emergências 
toxicológicas e/ou dúvidas so-
bre o que fazer, ligue para 0800-
7226001, (31) 3239-9308, 3239- 
9390 e 3224-4000.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO DO SINDICATO DAS ENTIDADES 

MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE 
MINAS - SINEPE NORTE DE MINAS 

 
RETIFICAÇÃO 
 
Pelo presente instrumento, fica retificada a publicação do edital de convocação 
das ELEIÇÕES PARA DIRETORIA e CONSELHO FISCAL, feita na edição de sexta, 
sábado e domingo, 15,16 e 17/11/2024, pág. 11, sendo certo que a convocação 
se refere ao triênio 2025/2027 e não ao triênio 2026/2028. 
 
As etapas previstas em estatuto seguem regularmente. 

 
Montes Claros-MG, 10 de dezembro de 2024. 
 
 
 
 

Elio Soares Ribeiro 
Presidente 
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Operação em Montes 
Claros tem como alvo 
desmanche ilegal de 
veículos 

Operação Transparência combate fraudes 
fiscais de R$ 6 milhões em Montes Claros e 
outras cidades

SAMU Macro Norte agora pode ser acionado 
por aplicativo

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) desencadeou, na última sex-
ta-feira (6/12), operação de repressão 
ao crime de desmanche ilegal de veí-
culos, no município de Monte Claros, 
região Norte do estado. Durante a 
ação, peças automotivas com suspeita 
de origem ilícita foram apreendidas.

Por meio de investigação, policiais 

civis identificaram pontos de rece-
bimento e distribuição de peças de 
procedência duvidosa. Esse material 
estaria abastecendo oficinas e estabe-
lecimentos de venda de itens usados 
na região e seria enviado também 
para comercialização no estado de 
São Paulo.

“As peças apreendidas serão vis-

toriadas e submetidas à perícia para 
identificar suas origens e possíveis 
vínculos com veículos furtados ou 
roubados”, informa a delegada Áurea 
Alessandra, ao complementar que o 
caso segue em apuração com o ob-
jetivo de identificar os responsáveis 
pela rede criminosa e seu alcance em 
outros estados.

Nesta terça-feira, 10 de dezem-
bro, foi deflagrada a Operação 
Transparência, com o objetivo de 
combater um esquema de fraudes 
fiscais no setor de distribuição de 
produtos e serviços para móveis. 
As investigações apontam que o 
grupo envolvido teria causado um 
prejuízo estimado em R$ 6 milhões 
aos cofres públicos por meio de 
sonegação de ICMS.

A operação foi realizada simul-
taneamente em Montes Claros 
(MG), Ponta Grossa (PR) e Feira de 
Santana (BA), com o cumprimen-
to de cinco mandados de busca 
e apreensão e dois mandados de 
busca pessoal. Entre os alvos estão 
residências de empresários, a sede 
de empresas e o gerente comercial 
de uma das organizações investiga-
das.

Conforme apurado, os respon-
sáveis emitiam documentos fiscais 
falsificados para simular a circula-
ção de mercadorias. Essa prática 
permitia a saída de produtos sem 
o recolhimento do imposto devido 
ao Estado de Minas Gerais. Além 
da sonegação, as fraudes geravam 
concorrência desleal, com a co-
mercialização de mercadorias a 
preços reduzidos, impactando o 
mercado regional.

Força-tarefa interinstitucional

A Operação Transparência é re-
sultado de uma ampla força-tarefa 
coordenada pelo Comitê Interins-
titucional de Recuperação de Ati-
vos (CIRA) de Minas Gerais, com 
apoio de diversos órgãos. Partici-
param da ação a 10ª Promotoria de 

Justiça de Montes Claros, a Receita 
Estadual de Minas Gerais, a Polícia 
Militar, a Polícia Civil e o Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco). Tam-
bém contribuíram promotores de 
Justiça e forças policiais de Paraná 
e Bahia.

Sobre o CIRA mineiro

Criado em 2007, o CIRA reú-
ne instituições como o Ministério 
Público de Minas Gerais, a Receita 
Estadual, o Tribunal de Justiça e 
a Advocacia-Geral do Estado para 
combater sonegações e fraudes fis-
cais. Desde sua fundação, o comitê 
já recuperou mais de R$ 20 bilhões 
aos cofres públicos, consolidan-
do-se como um pilar na defesa da 
ordem tributária.

O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) Macro 
Norte, gerido pelo Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Rede de Ur-
gência do Norte de Minas (Cisrun), 
inova mais uma vez ao lançar o apli-
cativo “Ligue 192 VoIP”. A nova fer-
ramenta permite que a população 
norte-mineira acione o serviço de 
urgência e emergência diretamente 
pela internet, utilizando redes Wi-Fi 

ou dados móveis.  
Com uma área de cobertura de 

122 mil km², o SAMU enfrenta de-
safios para atender regiões onde o 
sinal de telefonia móvel é precário. 
O aplicativo surge como solução 
prática e eficaz, permitindo que os 
usuários solicitem atendimento em 
locais com acesso limitado à tele-
fonia convencional. Além disso, a 
ferramenta serve como alternativa 

em situações de falha nas redes de 
telefonia fixa.  

TECNOLOGIA A FAVOR DA 
AGILIDADE

Uma das grandes vantagens do 
“Ligue 192 VoIP” é o uso do GPS 
do smartphone, que identifica au-
tomaticamente a localização do 
solicitante. Esse recurso reduz o 

tempo de resposta e agiliza o envio 
da ambulância, potencialmente sal-
vando vidas.  

Para utilizar o aplicativo, basta 
que o usuário possua um smartpho-
ne e faça o download gratuito nas 
lojas de aplicativos iOS ou Android. 
O serviço continua sendo exclusivo 
para casos de urgência e emergên-
cia, mantendo o atendimento pre-
sencial e via ligação tradicional pelo 

número 192.  

CASOS EM QUE O SAMU DEVE 
SER ACIONADO 

Entre as situações em que o 
SAMU deve ser contatado estão: 
problemas cardiorrespiratórios, 
queimaduras graves, acidentes com 
vítimas, suspeitas de infarto ou AVC, 
afogamentos, intoxicações, entre 

outros. O serviço é voltado para 
casos em que há risco de morte, 
sequelas graves ou sofrimento in-
tenso.  

Com a implantação do “Ligue 
192 VoIP”, o SAMU Macro Norte 
reafirma seu compromisso com a 
inovação e acessibilidade, amplian-
do o alcance do atendimento em 
uma das regiões mais desafiadoras 
do país.
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Donos de barbearia no Norte de Minas 
são unem para maior competitividade

Implantação do Samu em Curvelo traz mais 
agilidade no atendimento de urgência para a 
região

Dezoito profissionais integram o grupo Norte Barber's e são apoiados pelo Sebrae Minas no projeto 
sobre cultura da cooperação

Governador vistoriou o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência do município, que proporciona a 
diminuição do tempo de chegada das ambulâncias nas ocorrências, salvando muitas vidas

Diversificação de serviços e ino-
vação são algumas das estratégias 
utilizadas pelos donos de barbea-
ria em Montes Claros, no Norte do 
estado, para atender uma clientela 
cada vez mais exigente. Em busca 
de maior competitividade no mer-
cado, 18 profissionais do setor se 
uniram e formaram o grupo Norte 

Barber’s. 
O responsável pela ideia foi o 

CEO da revendedora de produtos 
de beleza Bicho de Bigode, Gus-
tavo Sathler, que percebeu as difi-
culdades enfrentadas pelos donos 
de pequenas barbearias e decidiu 
liderar um movimento para que 
os profissionais pudessem desen-

volver a cultura da cooperação e 
melhorar os negócios.

No início de 2024, o grupo bus-
cou apoio do Sebrae Minas para 
capacitações e conscientização 
sobre a importância da união dos 
empreendedores. “O Sebrae suge-
riu trabalhar a cultura da coope-
ração, fato que mudou considera-

velmente a mentalidade de todos. 
Esse apoio ainda está sendo funda-
mental para nos fortalecer e abrir 
novos horizontes profissionais 
e pessoais com mais motivação, 
principalmente porque temos vá-
rios integrantes que são pequenos 
empreendedores, com pouca ex-
periência para gerir um negócio”, 

Governador vistoria o Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgên-
cia de Curvelo

O Governo de Minas vem fa-
zendo investimentos em áreas 
estratégicas e, de forma capilari-
zada, tem reforçado a atuação no 
interior do estado, levando servi-
ços essenciais cada vez para mais 
perto do povo mineiro. O Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgên-
cia (Samu 192) é um exemplo do 
trabalho realizado nesta gestão 
para que as ambulâncias possam 
ir para mais perto das pessoas, 
salvando vidas nos 853 municí-
pios do estado.

Nesta sexta-feira (13/9), o go-
vernador Romeu Zema esteve em 
Curvelo, na região central de Mi-
nas, para vistoriar o trabalho rea-
lizado no Samu do município. O 
serviço, implementado na cidade 
em abril de 2024, faz parte da po-
lítica do Governo de Minas para 
ampliar para todo o interior o 
atendimento de urgência e emer-
gência. A estratégica é executada 
por meio da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG).

“Quando nós assumimos o 
Governo de Minas, o Samu não 
cobria sequer 50% dos municí-
pios mineiros. Hoje, estamos com 
mais de 93% e queremos, até o 
fim da minha gestão, que o esta-
do esteja 100% coberto” destacou 
o governador.

A cidade de Curvelo possui 
duas ambulâncias, sendo uma do 
tipo Unidade de Suporte Avan-
çado (USA) e uma Unidade de 
Suporte Básico (USB). É atendi-
da pelo Samu 192 Regional, ge-
renciado pelo município de Sete 
Lagoas. O serviço abrange as mi-
crorregiões de Saúde de Sete La-
goas e Curvelo. 

Velocidade no atendimento

O atendimento rápido/efetivo 
é um dos benefícios que a pre-
sença do Samu proporciona para 
a saúde da região. Nesse contex-
to, o governador ressaltou os 
esforços feitos pelo Estado para 
universalizar e descentralizar os 
serviços de saúde.

“Quando você tem um aci-

dente, algum tipo de ocorrência 
em que há traumatismos, princi-
palmente, se você não tiver um 
atendimento rápido, um atendi-
mento quase que imediato, você 
muitas vezes não tem condição de 
salvar a vida. Então, esse trabalho 
continua sendo feito. Adquirimos 
vários helicópteros para propiciar 
esse resgate o mais rápido possí-
vel, porque muitas vidas já foram 
e ainda serão salvas”, enfatizou.

A médica socorrista Fernanda 
Barbosa, que atua no Samu de 
Curvelo desde a sua implemen-
tação, acompanhou de perto a 
melhoria que a presença da equi-
pe de atendimento de urgência 
e emergência representa para as 
pessoas.

“A agilidade o atendimento 
médico na cena do acidente são 
diferenciais que o Samu trouxe 
para a região. Por exemplo, recen-
temente buscamos um paciente 
em Corinto que estava com qua-
dro de infarto grave, e que tempo 
era importante para o tratamento 
dele. Em duas horas e meia, nós 
conseguimos buscar o paciente, 

fazer o atendimento no local e le-
var para o hospital para fazer os 
procedimentos. Ou seja, tempo 
é vital nesses casos, e consegui-
mos salvar a vida desta pessoa”, 
contou.

Salvando vidas

A eficiência e o trabalho re-
alizado pela equipe do Samu de 
Curvelo foi crucial para o atendi-
mento do pequeno Heitor, de 1 
ano e dez meses.

No final de agosto, a criança 
foi atendida depois de ter masti-
gado uma pilha. Sua mãe, Bruna 
de Oliveira, acionou o serviço 
de urgência e emergência após 
observar que a língua da crian-
ça ficou preta. Ela revelou que o 
atendimento foi primordial para 
que seu filho não tivesse proble-
mas mais sérios.

“Se não tivesse o Samu, eu não 
saberia o que eu ia fazer, porque 
meu marido estava trabalhando 
na roça. Ele só chegou uma hora 
depois que eu já estava no hospi-
tal. Se eu tivesse esperado esse 

tempo todo, a gente não sabe, 
às vezes poderia ter queimado a 
boca da criança por causa do resí-
duo da pilha”, lembrou.

Investimentos no Samu regio-
nal

Para a manutenção e funcio-
namento do Samu, o Governo do 
Estado repassa quase R$ 215 mil 
ao município de Curvelo. O valor 
mensal direcionado atualmente 
ao Samu Sete Lagoas, em caso de 
atingimento de 100% das metas 
de monitoramento, corresponde 
a cerca de R$ 1,4 milhão.

Em 2022, o Governo de Minas 
fez um aporte, por meio da SES-
-MG, de mais de R$ 7,5 milhões 
para implantação do Serviço Re-
gional do Samu 192 - nas micror-
regiões de Saúde de Sete Lagoas 
e Curvelo.

Somente em Curvelo, são mais 
de 80 mil pessoas beneficiadas 
pelo serviço, que atende aos mais 
de 630 mil habitantes de 34 mu-
nicípios das duas microrregiões. 
São 17 ambulâncias prontas para 

os chamados da região, diminuin-
do riscos de morte e garantindo 
atendimento rápido a quem ne-
cessita.

Ampliação do Samu em Minas

Antes do início desta gestão, 
seis macrorregiões mineiras não 
possuíam cobertura do Samu 192.

De 2019 para cá, já são apro-
ximadamente 18 milhões de mi-
neiros com acesso ao serviço, que 
podem ligar para o número 192 e 
acionar o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência. Isso corres-
ponde a uma cobertura de 93,7% 
de todo o território mineiro.

Hoje, são 800 dos 853 muni-
cípios do estado atendidos pelo 
serviço. Ou seja, nove em cada 
dez cidades já contam com o 
Samu 192.

Para chegar a esse patamar, o 
Governo do Estado investiu mais 
de R$ 85 milhões na ampliação 
do serviço nos últimos três anos, 
e cerca de R$ 325 milhões anuais 
para o custeio do Samu 192 em 
Minas Gerais.

conta Satlher, que já conhecia o 
trabalho desenvolvido pelo Sebrae 
Minas no apoio ao associativismo. 

A assistente do Sebrae Minas 
Izabella Campos acompanha o 
grupo no desenvolvimento da cul-
tura da cooperação. “Inicialmente, 
percebemos que esses empreen-
dedores dominavam a técnica, 
mas faltava conhecimento sobre 
gestão, sobretudo, a financeira. 
Elaboramos uma trilha de capaci-
tações sobre finanças e marketing, 
além de consultorias individuali-
zadas. Aplicamos também o curso 
de cultura da cooperação, que os 
incentivou a trabalhar em conjun-
to”, ressalta.

A evolução do grupo também 
é percebida na parte jurídica e de 
faturamento. Alguns se formaliza-
ram e outros que eram microem-
preendedores individuais (MEI) 
migraram para microempresa 
(ME). Atualmente, já percebem 
que, ao realizarem compras em 
conjunto, todos ganham e fortale-
cem o setor.

Apoiado pelo Sebrae Minas, o 
grupo participou, no mês de ou-
tubro deste ano, em São Paulo, do 
Barber Week, maior evento de bar-
bearias do mundo. Na oportunida-
de, visitaram a sede do Sebrae SP, 
onde receberam informações atu-
alizadas sobre o setor da beleza. 
Também foi realizada uma visita 
técnica a uma grande barbearia 
da capital paulista, referência em 
modelo de gestão, com franquias 
no Brasil e no exterior.

As consultorias promovidas 
pelo Sebrae Minas terão continui-

dade em 2025. Um dos objetivos 
para o próximo ano é que o gru-
po passe a integrar a Central de 
Empresários da Beleza do Norte 
de Minas (CEB), uma iniciativa 
do Sebrae Minas, já consolidada 
há mais de três anos, para incenti-
var as micro e pequenas empresas 
do setor a trabalharem de forma 
conjunta.

UNIÃO QUE GERA
 RESULTADOS

Um dos integrantes do grupo 
é o empresário Matheus Gonçal-
ves de Paula, da Barbearia Don 
Capeu. Iniciante no setor, ele 
conta que a iniciativa e o apoio 
do Sebrae deram fôlego aos parti-
cipantes. “Está sendo maravilho-
so, com melhorias nos negócios 
em todos os sentidos. Estamos 
aprendendo sobre gestão, aten-
dimento, inovação e enxergando 
novas possibilidades. Trabalha-
mos no mesmo setor, mas, ao 
invés de concorrentes, ajudamos 
uns aos outros, com o objetivo 
comum de crescer e valorizar as 
barbearias” enfatiza.

O empreendedor Jairo Pereira, 
da Barbearia Morcego, também faz 
parte do grupo e destaca a impor-
tância de trabalhar a cultura da co-
operação. “É nítido como todos nós 
melhoramos os negócios. Participar 
do grupo nos fortalece junto a ou-
tras instituições, aumenta nosso po-
der de compra e nos dá mais visibi-
lidade. Os clientes percebem nossa 
evolução e isso aumenta a confiança 
no nosso potencial”, reforça.
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Raimundo permite que Bia seja 
estagiária na agência. Iolanda exige 
que Ulisses se afaste de Ana Maria. 
Beatriz visita Carmem e conta a avó 
sobre Zélia e Clarice. Eugênia e Al-
fredo apoiam Jacira, que se prepara 
para se apresentar no concurso do 
programa do patrão. Maristela ig-

nora Basílio. Clarice se angustia ao lembrar de uma canção de ninar. Mauro 
é agressivo com Celeste ao vê-la conversando com Topete. Ronaldo estra-
nha o comportamento de Celeste. Zélia descobre o nome original de Cla-
rice. Ronaldo é humilhado durante a reunião com Juliano. Beto apresenta 
sua ideia para a campanha, e Beatriz se emociona.

Viviane Tube, mãe da influenciadora Viih Tube e avó de Ravi, postou um registro em seus 
stories do neto Ravi no último domingo (08). O bebê segue internado há mais de 15 dias por 
doença rara ainda desconhecida.

Ravi, filho mais novo do casal Viih Tube e Eliezer, continua internado devido à condição 
rara de saúde.

Viviane Di Felice, avó do pequeno Ravi, publicou uma foto em seus stories no último 
domingo (08), com o neto.

Eliezer, há poucos dias, chegou a falar do papel importante da primogenita Lua, diante da 
situação delicada que estão vivendo com Ravi.

Ainda na semana passada, o casal Viih Tube e Eliezer também enfrentou outra questão de 
saúde delicada: a avó de Viih sofreu um AVC.

No último final de semana, Viviane Di Felice, mãe de Viih Tube, contou que a mãe recebeu 
alta.

Por meio das suas redes sociais, Viviane Di Felice, mãe de Viih Tube, que recentemente 
chegou a enfrentar mais uma questão de saúde delicada na família além de Ravi, publicou um 
registro em seus stories do Instagram com o neto, que está internado há pouco mais de 15 
dias, diante que uma condição rara de saúde. A avó de Viih teve alta no último sábado (07).

Os médicos ainda continuam investigando a situação delicada de Ravi, filho caçula de 
Eliezer e de Viih, que nasceu no último dia 11 de novembro. O casal também é pai de Lua Di 
Felice. A primogênita, inclusive, chegou a receber ajuda de alguns vizinhos do casal e de ou-
tras pessoas importantes, para que não sentisse tanto a ausência dos pais diante do momento 
conturbado, e que não afetasse tanto sua rotina.

Neste último domingo (08), a avó publicou no story uma foto de Ravi (veja em nossa 
galeria). No registro, ela aparentou estar super feliz e sorridente ao lado do netinho, e olha 
que emocionante: para complementar, ainda colocou de fundo a canção “Aos olhos do pai” 
(do grupo Diante do Trono).

Eliezer comentou sobre a situação do filho Ravi
Neste último final de semana, inclusive, os papais de Ravi também se utilizaram das mí-

dias sociais para comentar acerca da situação envolvendo o filho mais novo. Eliezer, inclu-
sive, comentou sobre o estado de saúde do neném, e revelou informações sobre a causa da 
hemorragia:

“A expectativa dos médicos é que a gente consiga também avançar no diagnóstico, que 
ainda não temos. O que sabemos até agora é que é uma inflamação que foi a causa do quadro 
de hemorragia. Foi por isso que trouxemos ele pela primeira vez para cá. A gente não sabe o 
que causou essa inflamação.”, contou o marido de Viih Tube.

Ele também completou informando que o baby está bem, além de enfatizar que “Deus 
está conduzindo de mãos dadas com nosso pequeno. Outra notícia boa é que ele está ga-
nhando peso.”, complementou.

Viih Tube relacionou problema do filho à causa espiritual
A influencer Viih Tube, que chegou a comentar na web sobre as 19 horas de parto que 

vivenciou, usou do seu perfil no Instagram também neste domingo e bateu um papo com 
os internautas.

A mãe de Ravi falou a respeito da situação delicada que o filho está passando, e também 
concordou com o esposo com relação à possível questão espiritual:

“Acho que foi algo espiritual. Aconteceram situações malucas. Não dava para ter dúvidas 
de que Deus estava com a gente. Acho que já entendemos o propósito. Queremos fazer 
nosso testemunho do que aconteceu. A gente acredita que o que está acontecendo tem um 
propósito espiritual.”, disse a famosa, bem emocionada.

Por fim, ela também agradeceu às orações e todo o apoio que estão recebendo: “Muita 
gente esteve com a gente. Acho importante vir agradecer. Agradecer é o mínimo. Fizeram 
muitas orações pelo meu filho, sem que vocês sequer o conhecessem. Isso não tem preço”, 
finalizou.

Madalena fica abalada com os 
comentários de Chico. Jão pede a 
ajuda de Neuza. Osmar faz uma pro-
posta para Gerson, e Violeta teme 
pela vida do amado. Cida conta para 
Sidney como foi sua primeira con-
sulta com o psicólogo. Osmar liga 
para Joyce. Nando se revolta por ser 
obrigado a trabalhar na Viação For-

mosa. Osmar e Joyce ficam juntos . Madalena se anima com os conselhos 
que recebe de sua orientadora. Belisa se preocupa ao saber que Joyce está 
se envolvendo novamente com Osmar. Yuki se esconde de Marco. Tati deci-
de procurar Jin. Cacá volta ao trabalho. 

RESUMO DE Novelas
Viola expulsa Luma da comu-

nidade. Mavi exige que Volney 
se afaste do resort e da vida de 
Mércia. Rudá afirma a Viola que a 
comunidade precisa do dinheiro 
de Luma. Cristiano é agredido 
na prisão. Rodhes acolhe Luma. 
Hugo desabafa com Robson so-

bre seu casamento. Fátima rejeita as investidas de Gael. Leidi tem acesso 
ao celular de Marlete. Luma volta para casa.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

Com doença rara e 
internado na UTI, 
Ravi, filho de Viih Tube 
e Eliezer, aparece em 
nova foto com avó
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AEESB realiza a grande final do mundial 
de Skate Street em SP neste fim de semana

Prêmio do Esporte Mineiro consagra avanços 
promovidos pelo Governo de Minas em 2024

Técnico especulado no Atlético ajudou astro 
do Cruzeiro em fase difícil da vida
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A Associação Educacional, 
Esportiva e Social do Brasil (AE-
ESB), entre os dias 12 e 15 de 
dezembro, realizará em São Pau-
lo, o epicentro do skate mundial 
com uma série de eventos dedi-
cados à modalidade, o SLS Super 
Crown World Championship. O 
megaevento reunirá grandes no-
mes do esporte e skatistas locais 
na grande final mundial de Skate 
Street no Ginásio do Ibirapuera. 
A capital paulista tem uma histó-
ria rica e vibrante na modalidade, 
que extrapolou sua origem como 
esporte de rua para se tornar um 
estilo de vida e fenômeno cultu-
ral significativo.

Gestor da AEESB, Andrey Sou-
za, fala da promoção de mais uma 
etapa do campeonato em solo 
brasileiro. “Nós estamos com a 
expectativa de mais um ano de 
realização do SLS. Um evento 
importante e que se tornou tra-
dicional no calendário nacional e 
internacional. Pelo terceiro ano 
consecutivo, é nossa a realização. 
A expectativa é a melhor possí-
vel, criar uma estrutura para os 

atletas, imprensa, torcedores e 
amantes do skate. Esse grande 
evento que marca e finaliza o 
calendário esportivo nacional e 
internacional no Brasil, em uma 
competição de tamanha enverga-
dura. O trabalho é focado sempre 
na qualidade, para entregar o me-
lhor evento possível”, disse.

A realização do SLS Super 
Crown 2024 é da AEESB, com 
promoção da 213 Sports, vertical 
de esportes da V3A e homologa-
ção da Confederação Brasileira 
de Skate (CBSk). Após o grande 
sucesso em 2023, com a dupla 
vitória dos brasileiros Rayssa Leal 
e Giovanni Vianna, a grande final 
da SLS retorna ao Ginásio do Ibi-
rapuera, nos dias 14 e 15 de de-
zembro.

Sobre a AEESB - Associação 
Educacional Esportiva e Social 
do Brasil (AEESB) foi fundada 
em 2014 e, ao longo dos anos, 
desenvolveu inúmeras ações edu-
cacionais, esportivas e sociais. A 
entidade gere o Montes Claros 
Vôlei, equipe que está há 11 anos 
consecutivos participando de 

competições nacionais de volei-
bol. São mais de 220 toneladas de 
alimentos já arrecadadas e distri-
buídas, mais de 60 entidades be-
neficiadas com as ações socias da 
equipe, quase 100 mil estudantes 
beneficiados com acesso aos jo-
gos, mais de 500 mil estudantes 
da rede pública assistidos nas 
clínicas e visitas às escolas e 1.2 
bilhões em mídia nas transmis-
sões das partidas e divulgações 
do time. 

Ainda como feito histórico, 
está a realização dos campeona-
tos Sul-americanos de clubes de 
volei em 2017 e 2018. Recém-
-formada, a categoria de base já 
mostra a sua força no estado.  Em 
2024, disputando campeonatos 
federados pela primeira vez, os 
garotos ficaram entre as melho-
res equipes do estado e do país, 
jogando no mesmo nível de times 
tradicionais. Na estreia pelo Cam-
peonato Brasileiro interclubes - 
CBI Sub-16, conquistou o quinto 
lugar. Participando de forma iné-
dita no Campeonato Mineiro, ter-
minou em sexto com as equipes 

do sub-17 e 19, sendo uma das 
principais equipes do voleibol 
nacional. 

De olho em outras modalida-
des, o Montes Claros Handebol é 
mais uma ação que representa a 
cidade no Campeonato Mineiro 
em todas as categorias. Além da 
presença nos estaduais, a AEESB 
oferece núcleos de escolinhas de 
handebol, com atendimento em 
torno de 350 atletas e assistidos 
pelo projeto social. 

Com atuação nacional em me-
gaeventos, dentre os mesmos, 
está a realização pelo terceiro 
ano consecutivo das finais do 
SLS, o Mundial de Skate, disputa-
do no parque Olímpico do Rio de 
Janeiro, em 2022.  Já em 2023, a 
decisão aconteceu no Ginásio Ibi-
rapuera, em São Paulo, que será 
palco da edição de 2024. Nomes 
como da medalhista olímpica e 
skatista brasileira Rayssa Leal, a 
“fadinha”, fazem parte do SLS. 
A maior experiência de conexão 
com a natureza do Brasil, a World 
Trail Races ( WTR), também é re-
alizada pela aeesb, chegando aos 

SLS

Rayssa Leal e Giovanni Vianna fizeram dobradinha brasileira no SLS Super Crown 2023

Premiação reuniu personalidades para celebrar ano de ouro do esporte e políticas públicas que 
transformam vidas

Destaque do Cruzeiro, Matheus Pereira teve ajuda do técnico português Luís Castro, alvo do Atlético, 
para redefinir rumos da carreira

estados de MG, SP e RJ. O MEG a 
maior competição multiplatafor-
ma de eSports da América Latina, é 
promovida pela AEEB na arena ca-
rioca 1, no parque olímpico do rio 
de janeiro, com atletas e gamers 
de todo o continente na disputa. 

A essência da associação está 
no desenvolvimento dos projetos 

sociais. Atualmente, são atendidas 
mais de 2 mil pessoas no Norte de 
minas, entre crianças, adolescen-
tes, adultos e idosos, nas modali-
dades de futebol, futsal, voleibol, 
handebol e ginástica. Para 2025, a 
expectativa é atender 5 mil bene-
ficiados, em 25 cidades da região.

O Governo de Minas entre-
gou, nessa segunda-feira (9/12), o 
Prêmio do Esporte Mineiro, reco-
nhecendo personalidades que se 
destacaram na temporada 2024. 
O evento celebrou ainda os avan-
ços promovidos pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese) e o compromisso com 
políticas públicas esportivas que 
transformam vidas.

A Sala Minas Gerais, em Belo 
Horizonte, recebeu a cerimônia 
que foi transmitida para todo o 

estado, ao vivo, pela Rede Minas 
e Rádio Inconfidência. Ao som da 
Big Band, do Centro de Formação 
Artística e Tecnológica da Fundação 
Clóvis Salgado (Cefart), foram ho-
menageados atletas, treinadores, 
clubes, projetos sociais e iniciativas 
que promoveram inclusão em to-
das as regiões do estado.

O governador Romeu Zema fez 
questão de participar da festa e 
enviou um vídeo exibido logo na 
abertura do evento. O governador 
reforçou a importância do prêmio: 

“É uma grande alegria participar 
desta noite de festa do esporte. 
Este é um evento que enche Minas 
Gerais de orgulho, porque reco-
nhece o talento e a dedicação de 
todos que fazem do esporte minei-
ro uma referência nacional”, desta-
cou Romeu Zema.

“Comemoramos também os 
avanços promovidos pelo nosso 
governo, como a ampliação da Lei 
de Incentivo ao Esporte e o for-
talecimento do ICMS Esportivo, 
que estão levando mais recursos 

Craque do Cruzeiro, Matheus 
Pereira revelou que teve ajuda do 
técnico Luís Castro em momento 
difícil da carreira. Em 2017, o cami-
sa 10 era considerado uma grande 
promessa do futebol português, mas 
problemas com drogas e a depressão 
o afetavam dentro e fora dos grama-
dos. Nesse período, Matheus foi 
emprestado a um modesto clube e 
redefiniu os rumos da carreira com 
ajuda de Castro. “Chegou uma hora 
que o Sporting perdeu a paciência e, 
pra não me dispensar, decidiu que 
era melhor eu tomar um ar fresco 
fora de lá. Tive que mudar de novo. 
Me emprestaram para o Chaves, 
onde o técnico era o Luís Castro”, 
iniciou Matheus, em texto no The 
Players Tribune, publicado original-
mente em abril deste ano. 

“Pela primeira vez na vida eu fui 

morar totalmente sozinho. A cidade 
não tinha nada, era muito pequena 
e pacata. Treinava de manhã e ficava 
o resto do dia sem ter o que fazer. 
Comecei a sentir aquela inquietude 
voltando. Logo, logo eu ia me meter 
em roubada. Mas dessa vez tinha 
uma coisa diferente”, acrescentou.  
“Em vez de rebelde e angustiado, eu 
me sentia triste. Uma tristeza profun-
da que não me deixava sair de casa. 
Nessa situação, tristeza atrai tristeza 
e, no meu caso, sempre acaba mal, 
porque eu não consigo evitar. Co-
mecei a me achar uma farsa”, desa-
bafou. 

“Não tinha a menor chance de eu 
jogar bem com a cabeça desse jeito. 
Um dia, depois de mais um treino 
péssimo, eu bati na porta da sala 
do Luis Castro. Eu me sentia aflito, 
parecia que meu peito ia explodir. 

Contei tudo pra ele. ‘Professor, eu 
não estou conseguindo. É tudo mui-
to pesado pra mim’. Ele disse: ‘Miú-
do, na vida, às vezes, quando a gente 
não consegue sozinho, tem que 
deixar outro nos guiar. Fique calmo. 
Sempre haverá estrelas iluminando 
o céu, mesmo que você não as veja 
por causa dos dias nublados’”. 

“O futebol mais uma vez me 
estendia a mão. Eu entendi que o 
‘outro’ que me guiaria era Deus. Me 
agarrei nisso, me reconciliei com a 
minha fé e, aos poucos, fui melho-
rando. Não sei se era exatamente dis-
so que o Castro estava falando. Mas 
serviu pra eu me sentir menos sozi-
nho e ferrado. Doze meses depois, 
quando acabou meu empréstimo ao 
Chaves, eu voltei pro Sporting com 
outra mentalidade”, concluiu. 

Matheus Pereira e Luís Castro no 

futebol mineiro?
O técnico português é especula-

do para assumir o Atlético na próxi-
ma temporada. O No Ataque apurou 
que o Galo já fez uma sondagem a 
Luís Castro, mas ele só responderá 
as propostas recebidas após 15 de 
dezembro. O Santos é outro clube 
brasileiro interessado no treinador. 
Caso acerte com o Atlético e assuma 
a vaga deixada por Gabriel Milito, 
Luís Castro terá como rival o antigo 
pupilo Matheus Pereira, astro do 
Cruzeiro desde 2023.

TRAJETÓRIA DE 
 MATHEUS PEREIRA

Matheus se mudou aos 11 anos 
para Portugal. O pai, vendedor de 
consórcios para carro, e a mãe, que 
trabalhava como faxineira, buscavam 

uma vida melhor na Europa. Natural 
de Belo Horizonte, Pereira, que tem 
quatro irmãos, também residiu em 
Governador Valadares. A busca por 
novos ares teve mais um motivo: a 
fuga dos perigos no Brasil em meio 
à influência dos tios envolvidos com 
o tráfico. Matheus Pereira rodou por 
vários clubes na Europa. Em Portugal, 
jogou no Sporting e no Desportivo de 
Chaves. Na Alemanha, passou pelo 
Nürnberg. Na Inglaterra, viveu a me-
lhor fase da carreira no West Bromwi-
ch Albion, destacando-se tanto na EFL 
Championship quanto na Premier 
League. Em duas temporadas, Pereira 
disputou 77 jogos oficiais e marcou 
20 gols, além de contribuir com 23 
assistências. O West Bromwich, en-
tão, o vendeu para o Al-Hilal, da Ará-
bia Saudita, por 18 milhões de euros 
(quase R$ 100 milhões). No Oriente 

Médio, Matheus também atuou pelo 
Al-Wahda, dos Emirados Árabes.

Em julho de 2023, Matheus Pereira 
chegou ao Cruzeiro por empréstimo 
de uma temporada. Um ano depois, 
consolidado como destaque do time, 
meia teve os direitos econômicos 
comprados pelo clube, pagando cer-
ca de R$ R$ 34,5 milhões ao Al-Hilal. 
Em duas temporadas pelo Cruzeiro, 
Matheus Pereira tem 64 jogos, com 
12 gols e 16 assistências. Somente 
em 2024, o meia balançou a rede 
11 vezes e serviu os companhei-
ros em 15 oportunidades. O bom 
desempenho foi reconhecido com 
a convocação para a Seleção Brasi-
leira em outubro. Matheus estreou 
com a amarelinha na vitória por 4 a 
0 sobre o Peru, pelas Eliminatórias, 
e quase marcou um gol na partida 
disputada em Brasília.

e oportunidades para projetos em 
todo o estado. Quero parabenizar 
todos os ganhadores do prêmio, 
que tanto nos orgulham e levam o 
nome de Minas ao Brasil e ao mun-
do”, celebrou o governador Romeu 
Zema.

Minas esportiva

Em 2024, Minas Gerais conso-
lidou sua posição como referência 
para outros estados, por meio da 
ampliação de investimentos, apoio 
a projetos sociais e incentivos a es-
portistas.

A secretária de Estado de De-
senvolvimento Social, Alê Portela, 
ressaltou o impacto positivo das 
ações promovidas pelo governo 
estadual em 2024. “O Prêmio do 
Esporte Mineiro não celebra apenas 
conquistas, mas também o poder 
que o esporte tem de mudar vidas. 
Cada história de sucesso é prova 
de que estamos no caminho certo. 
O Governo de Minas segue firme 
nesse compromisso, investindo em 
ações que transformam a realidade 
de milhares de pessoas”, reforçou a 

secretária.
 O subsecretário de Esportes, 

Tomás Mendes, também destacou 
os esforços da Sedese em ampliar 
o alcance do esporte no estado. 
“O PEM 2024 simboliza o trabalho 
conjunto que temos realizado para 
impulsionar o esporte em todas as 
suas dimensões e este evento é um 
reflexo do compromisso que temos 
de levar o esporte a todos os cantos 
do estado, valorizando o que temos 
de melhor e criando oportunidades 
para quem precisa”, pontuou Tomás 
Mendes.

Projetos que impulsionam vidas

Grande parte dos homenagea-
dos do Prêmio do Esporte Mineiro 
já participou ou ainda participa de 
programas apoiados pelo Governo 
de Minas. Entre eles estão os Nú-
cleos de Fomento ao Paradesporto, 
os Jogos Escolares de Minas Gerais 
( Jemg) e os Jogos do Interior de Mi-
nas Paradesporto ( JimiP).

O técnico Rodrigues Ferreira, 
da ginástica artística masculina, é 

um dos beneficiados pelo Bolsa 
Técnico. Homenageado na noite, 
celebrou a conquista e a importân-
cia do incentivo estadual. “Muito 
importante receber esse prêmio, 
para saber que eu estou no cami-
nho certo. É um reconhecimento 
do meu esforço, do meu trabalho 
com a ginástica da Minas Gerais. Só 
tenho a agradecer pelo apoio da Se-
dese para a gente poder continuar 
com esse trabalho”, comemorou o 
técnico Rodrigo Ferreira.

A entrega do “Certificado do Or-
gulho Mineiro” foi um dos pontos 
altos da cerimônia, homenageando 
os atletas e técnicos que represen-
taram o estado nos Jogos Olímpicos 
e Paralímpicos de Paris. Ao todo, 20 
mineiros conquistaram medalhas e 
13 deles foram diretamente apoia-
dos pelo Bolsa Atleta e Bolsa Técni-
co do Governo de Minas.

A cerimônia também prestou ho-
menagens póstumas a personalida-
des marcantes da história esportiva 
de Minas e destacou projetos que 
usam o esporte como ferramenta de 
transformação social.
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MAIS UMA VEZ O ENCONTRO DA IMPRENSA foi pres-
tigiadíssimo e superlotou o grande salão de Eventos do 
Parque de Exposições e quero aplaudir o jornalista Alder-
cir Xavier pelo sucesso do megaevento. Houve a tradicional 
homenagem aos colegas da imprensa. Autoridades e tudo 
muito bem organizado. Mas o destaque maior foi a mereci-
da e marcante homenagem ao nosso PREFEITO HUMBER-
TO SOUTO pelas entidades de classe e por sua brilhante 
carreira de 65 anos dedicado a vida pública e está sendo o 
melhor prefeito de Moc nos últimos anos. Na foto ele feliz 
com a placa que recebeu ao lado da esposa Tete Mangabei-
ra, Deputado Gil Pereira, Dario Colares,    José Henrique 
Veloso e o prefeito eleito Guilherme Guimarães.

O PREFEITO ELEITO Guilherme Guimarães emoldurado 
pelos delegados da Polícia Civil Jurandi César e Herivelto 
Santana

O PRESIDENTE DA FIEMG  Flávio Roscoe que também foi 
homenageado e ciceroneado  por Adauto Marques e a as-
sessora de Flávio, Rosângela Silveira

NUM BELO AMANHECER fotografei no réveillon do Kua-
ra, Marlon e Silvana Simões Amaral com a sempre linda fi-
lha Amanda

TAMBÉM NO FAMOSO Réveillon do Kuara fotografei esta 
turma jovem daqui de Moc

O DEPUTADO GIL PEREIRA vez a entrega do diploma 
para Monika Moura

FUI PRESTIGIAR O GRANDE evento e estou aí com Dário 
e Cecília Drumond Colares

APLAUSOS E MAIS APLAUSOS para os jornalistas homenageados merecidamente

ALDECIR XAVIER aí com Cida Santana.

NÃO COLA 

O MERCADO FINANCEIRO costuma ser usado como vi-
lão pelos petistas na tentativa de esconder as próprias tra-
palhadas econômicas, como o anúncio do pacote fiscal que 
levou o dólar a quatro fechamentos seguidos em recorde 
de alta frente ao real, mas a história de que a “Faria Lima“ 
apostou contra o governo Lula não cola.

FOI UMA GRANDE HONRA

JÁ RECEBI HOMENAGENS por várias partes do País e até 
no exterior, mas um fato que me deixou muito emocionado 
e foi uma das maiores honras que já recebi nestas mais de 
quatro décadas escrevendo a história de Montes Claros e do 
Norte de Minas, foi ganhar do mestre do colunismo brasi-
leiro IBRHAIM SUED, através da sua coluna diária do jornal 
O GLOBO, que era a mais lida do país, o título de “PRÍN-
CIPE DO COLUNISMO SOCIAL DO BRASIL”. Isso pegou e 
até hoje muitos amigos ainda usam esta frase, inclusive foi 
usado também numa bela crônica que o grande ROBERTO 
DRUMOND escreveu ao meu respeito. E continuamos aí 
recebendo homenagens, o carinho e a força de amigos e 
admiradores.

JUIZ ELEITORAL 

FAÇO QUESTÃO DE ESTAR LOGO mais no espaço OAB 
para atender gentil convite enviado pelo Juiz Eleitoral Adil-
son Nunes que estará diplomando o Prefeito eleito GUI-
LHERME GUIMARÃES e seu vice OTAVIO ROCHA. Essa 
dupla dinâmica tem muita sintonia, sabem trabalhar com 
seriedade e dará continuidade ao surgimento desta nova 
Montes Claros que estamos vendo. Vivas para Guilherme 
e Gustavo e tenho certeza que farão um trabalho com bri-
lhantismo.

MEU PRÓXIMO LIVRO

MEU OBJETIVO MAIOR para o próximo ano será lançar 
meu segundo livro “EU NÃO CONTEI TUDO”. Calma pois 
não será um livro de fofocas baratas e sim “casos” sérios e 
interessantes que continuo pesquisando desde a época do 
saudoso Siilva Amorim, que me passou vários fatos interes-
santes. O livro terá capítulos como “A Cunhada Invejosa”, 
“Cinderela do Norte “, “A Paixão pelo vaqueiro”, “A bela do 
Cassino” e assim por diante. Claro que haverá também al-
guns atuais. Aguardem

MUITA GENTE ESTRANHOU por este jorna-

lista não ter ficado mais tempo na festa da Imprensa. Eu 
tinha um compromisso com um amigo empresário que veio 
de BH para tratarmos de assuntos no aeroporto.

ARGENTINA DENUNCIA cerco à embaixada na 

Venezuela no Tribunal de Haia; sede diplomática em Cara-
cas abriga opositores ao governo de Nicolás Maduro.

TRUMP ESCOLHE ASTRONAUTA bilionário 

aliado de Musk para chefiar a Nasa; Jared Isaacman foi uma 
das quatro pessoas a conduzir a primeira caminhada espa-
cial privada em órbita.

VEM CHEGANDO O MAIS CONCORRI-
DO e animado Réveillon da região que é o “CELEBRA-

TION” comandado pelos gêmeos Sérgio e Rogério Athayde. 
Muita gente firmando seus grupos, inclusive com espaços 
reservados.

TENHO MUITOS E MUITOS CD e DVD 

focalizando casamentos, 15 anos e recepções de aniversá-
rios de 80, 90 e até 100 anos de Montes Claros. Vou colocar 
tudo no play face, inclusive vários das minhas festas. Verda-
deiros documentos

QUEM TAMBÉM ESTARÁ curtindo o famoso e 

elegante Réveillon do Kuara em Arraial D’Ajuda é Gilberto 
Gualter e Rislaine. Ela festeja aniversário neste dia. Encon-
traremos lá e eu usando a mesma camisa como faço há cin-
co anos. Acho que ela me dá sorte. E vou em frente com 
muita fé em Nossa Senhora de Lourdes.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


